
CMYK

CMYK

“Novas linhas de transmissão devem atrair 
R$ 11,1 bi em MG”, celebra Gil Pereira

Montes Claros comemora 
centenário da Semana de 
Arte Moderna

CidAde 6
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,16

Cotação eUrO - real

R$ 5,87

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 27º
Min. : 20º

Com o objetivo de alinhamento dos detalhes 
técnicos de atendimento e evitar a duplicidade 
dos serviços ofertados, os presidentes do Con-
sórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene, Valmir Morais de Sá, prefeito 
de Patis; e do Consórcio de Desenvolvimento Am-
biental do Norte de Minas – Codanorte, Eduardo 
Rabelo, prefeito de Francisco Dumont, se reuni-
ram na sede do Cimams. 

A Prefeitura de Buritizeiro, através da Sedest)
definiu na terça-feira (15), conforme o Edital de 
Seleção Pública (001/2022), a lista dos pré-sele-
cionados para o Pop, que deverão atuar nas ativi-
dades de manutenção e limpeza na área urbana 
da cidade. 

A Arquidiocese de Goiânia vivenciou 
na noite de quarta-feira (16), um mo-
mento histórico, a posse de seu quarto 
arcebispo, dom João Justino de Medeiros 
Silva. A expectativa para esse momento 
importante começou no dia 25 de maio, 
aquela quarta-feira em que o então arce-
bispo dom Washington Cruz completou 
75 anos e apresentou ao papa Francisco 
sua carta de renúncia ao governo pasto-
ral da Arquidiocese de Goiânia, por mo-
tivo de idade, conforme o cân. 401 do 
Código de Direito Canônico. No Brasil, 
tradicionalmente, nomeações, transfe-
rências de bispos e arcebispos são anun-
ciadas às quartas-feiras. 

Pirapora emite ordem de 
serviço para UBS do 
Santo Antônio
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Cimams e Codanorte 
linham atendimentos aos 
municípios 

dom João Justino é empossado 
arcebispo da Arquidiocese de Goiânia

RUDGER REMIGIO

Buritizeiro define 
pré-selecionados 
no ‘Programa de 
Oportunidades’
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A união de forças entre três vereadores rendeu recursos para 
o asfaltamento de uma das mais importantes avenidas do bairro 
Delfino Magalhães. Juntos, Raimundo do INSS (PDT), Marcos Nem 
(PSC) e Odair Ferreira (SD), conseguiram a aprovação e recursos 
para o asfaltamento da avenida Olímpio Magalhães, no bairro Del-
fino Magalhães. 

Vereadores comemoram 
asfaltamento da avenida 
Olímpio Magalhães

A Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA) anunciou 
que a Usina de Três Marias despeja-
rá, em média, 2.640 metros cúbicos 
de água por segundo no leito do 
rio São Francisco até o dia 28 de 
fevereiro, mas que ficará abaixo dos 
4.000 m³/s das usinas de Sobradi-
nho e Xingó. 

Usina de Três Marias terá defluência, média, 
mensal de 2.640 metros cúbicos

DIVULGAÇÃO

Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) marcou para 30 de 
junho o primeiro Leilão de Transmissão de 2022, que licitará 13 lotes 
em vários estados do país para a construção e a manutenção de 5.291 
quilômetros de linhas de transmissão e de 6.260 (MVA) em capacidade 
de transformação de subestações, com expectativa de investimento de 
R$ 15,3 bilhões.
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A recente explosão de casos de 
Covid-19 em âmbito mundial, po-
tencializada pela disseminação da 
variante ômicron, fez com que os 
especialistas pesquisassem as me-
lhores forma de proteção contra a 
doença.

Embora envolta em muitas in-
certezas, sabe-se que essa variante 
é, com certeza, a mais transmissível, 
porém, com menor risco de letali-
dade.

E no que se refere às máscaras 
de proteção, especialistas chegaram 
à conclusão que os modelos cirúr-
gicos e de pano, apesar de mais co-
muns, não são suficientes para ofe-
recer a proteção necessária.

O vírus SARS-CoV-2 segue um 
mesmo padrão: se transmite da 

mesma forma e tem o mesmo ta-
manho. Mas há variáveis que ainda 
não foram totalmente dimensiona-
das. Com esse vírus mais transmis-
sível, as medidas de proteção têm 
que acompanhar o risco. Assim, faz 
mais sentido usar uma máscara com 
material mais resistente, de melhor 
qualidade.

Desta forma, os pesquisadores 
recomendam que a máscara mais 
segura é a PFF2, de preferência com 
a tira na cabeça, mas a que prende 
atrás da orelha também é boa op-
ção.

Pesquisa realizada pelo Instituto 
Max Planck, da Alemanha, indica 
que a proteção chega a ser 75 vezes 
maior do que a proporcionada por 
máscaras cirúrgicas. Os cientistas 

usaram modelos computacionais 
para simular a interação por 20 mi-
nutos entre uma pessoa infectada 
e uma sem o vírus. E compararam 
o nível de proteção das máscaras 
cirúrgicas com as de alta proteção.

No cenário mais seguro, com 
duas pessoas utilizando as máscaras 
N95/PFF2 bem ajustadas ao rosto, 
o risco de infecção foi apenas de 
0,14%. Com as máscaras de alta pro-
teção mal ajustadas, o risco de con-
taminação sobe para 4%. Em contra-
partida, no pior cenário, com ambas 
utilizando máscaras cirúrgicas, esse 
índice foi de 10,4%.

Estudos, inclusive, demonstram 
que o modelo PFF2 tem proteção 
mínima de 94% contra o coronaví-
rus.

De qualquer maneira, é impres-
cindível considerar dois pontos cen-
trais: ajuste e filtração. Não adianta 
ser PFF2 se o ar sair pelas laterais. 
Além disso, é importante considerar 
o conforto, para que a máscara seja 
corretamente utilizada, pelo tempo 
necessário.

Outro ponto fundamental é que 
não deve ser lavada. Isso porque ela 
é composta de três camadas: a par-
te interna em não-tecido com fibras 
sintéticas; a do meio composta por 
micro fibras tratadas eletrostatica-
mente, ou seja, a camada eletromag-
nética segura o vírus e filtra mesmo 
as partículas maiores de 0,3 mícron 
de diâmetro; e a externa composta 
por não-tecido, que protege o meio 
para não soltar as fibras.

O ex-deputado federal José Santana de Vasco assume a presi-
dência do Partido Liberal em Minas. Além de “Zé Santana”, como 
é conhecido, a nova comissão executiva do PL estadual conta com 
os deputados federais, Lincoln Portela na 1ª vice-presidência, Ael-
ton Freitas, como tesoureiro e Zé Vitor como secretário-geral. Os 
deputados estaduais Gustavo Santana, e Léo Portela ocupam os 
cargos de 2º vice-presidente e vogal, respectivamente. José Santa-
na irá coordenar o processo eleitoral no estado e ajudar na con-
dução de uma possível aliança com o governador Romeu Zema

Nome de Mateus Simões cresce como vice de Zema
As desavenças entre deputados estaduais e o secretário-geral 

de Governo, Matheus Simões. Isso pode levá-lo a compor a chapa 
de reeleição de Zema ao governo de Minas, caso o Novo decida 
pelo lançamento de chapa pura. Mas aliados do presidente Jair 
Bolsonaro torcem para que ele escolha como vice o deputado fe-
deral, Marcelo Álvaro Antônio, e com isso garanta o palanque forte 
para Bolsonaro no estado.

STF SUSPENDE CONDENAçãO BILIONÁRIA DA PETROBRAS

O empresário Salim Mattar comemorou ontem a maioria for-
mada no Supremo Tribunal Federal para derrubar a decisão, con-
siderada por ele como corporativista, do Tribunal Superior do Tra-
balho, que condenava a Petrobras a pagar cerca de R$ 47 bilhões 
em adicionais e gratificações para 51 mil empregados ativos e ina-
tivos. O assunto está na 1ª turma do STF e o voto que formou a 
maioria foi dado pela ministra Cármen Lúcia e com isso a decisão 
do TST fica suspensa. A sentença do TST é de 2018 e o valor esti-
mado para corrigir os salários de 51 mil funcionários, entre ativos 
e aposentados, aumentou 176% em relação à previsão inicial: de 
R$ 17 bilhões para R$ 47 bilhões.

OS PROJETOS POLíTICOS DE EDUARDO LEITE

A derrota nas prévias do PSDB para a disputa à presidência da 
República parece não ter sido digerida ainda pelo governador do 
Rio Grande do Sul, Eduardo Leite. Ele estaria aguardando a desis-
tência do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, de participar 
do processo eleitoral pelo PSD para definir a sua posição. Leite 
já teria recebido o sinal verde do partido, mas ele quer garantias 
para não ser abandonado no meio do caminho. Enquanto está 
nesse impasse, o presidente do PSDB, Bruno Araújo, tenta con-
vencê-lo a disputar a reeleição no Rio Grande do Sul.

SENADO ANALISA ISENçãO NO TRANSPORTE 
PúBLICO PARA PESSOAS ACIMA DE 65 ANOS

Prefeitos de todo o país devem desembarcar hoje, em Brasília, 
capitaneados pela Frente Nacional de Prefeitos (FNP) para acom-
panhar a votação no Senado do projeto de lei que institui o Pro-
grama Nacional de Assistência à Mobilidade dos Idosos em Áreas 
Urbanas (PNAMI). Na prática, que isenta da tarifa no transporte 
público das pessoas com 65 anos ou mais.  O projeto é de autoria 
dos senadores Nelsinho Trad, PSB-MT, e Giordani (MDB-SP). A 
passagem de graça a idosos é uma garantia constitucional, regula-
mentada por uma lei de 2003 e abre a possibilidade de que pesso-
as entre 60 e 65 anos não paguem a tarifa. 

UNESP DESENVOLVE ANTICONCEPCIONAL MASCULINO

Pesquisadores da Unesp (Universidade Estadual Paulista) des-
cobriram em estudos recentes como dificultar a mobilidade do 
espermatozoide e não impedir a produção do gameta masculinos, 
ou seja, o objetivo é impedir o espermatozoide de “nadar” até o 
óvulo. O projeto está focado em procurar formas de impedir a 
mobilidade do espermatozoide, e não impedir a produção do ga-
meta masculino. O anticoncepcional feminino funciona de forma 
diferente, focando na inibição da ovulação, para que não possa ser 
fecundado e ser iniciada uma gestação. “O grau de complexidade 
da produção do espermatozoide é maior que o da produção do 
óvulo feminino” explica o pesquisador Erick José Ramo da Silva 
(foto). A pesquisa agora passa por mais fases de testes, em parce-
ria com pesquisadores de Portugal e do Reino Unido.

investimentos em energia solar 
continuarão em aceleração no País

Polícia que nós queremos

TARCÍSiO NeVeS
CeO dA eVOLUA eNeRGiA

JOSÉ RiCARdO BANdeiRA
PeRiTO eM CRiMiNALÍSTiCA e PSiCANáLiSe FOReNSe, 

COMeNTARiSTA e eSPeCiALiSTA eM SeGURANçA PúBLiCA

Um tema que certamente divi-
de opiniões e acirra os ânimos é a 
respeito da polícia. Qual nós quere-
mos? Ou melhor, o que desejamos 
que o policial faça e como deseja-
mos que ele se comporte? 

Os mais radicais pregam a con-
tinuidade de uma polícia inclinada 
para o confronto, ou seja: uma po-
lícia mais letal e com amplos pode-
res para a utilização de força letal, 
que, diga-se de passagem, é o mo-
delo utilizado nas grandes cidades 
do Brasil há décadas, e que nos fez 
chegar aos alarmantes números de 
criminalidade que vivemos hoje em 
dia, não por culpa dos policiais que 
cumprem o seu dever, mas por to-
tal despreparo dos governantes que 
não elaboram políticas publicas de 
segurança eficazes e com embasa-
mento cientifico para o combate da 

violência e criminalidade. 
Quando se fala em segurança 

pública, temos a polícia como a 
principal ferramenta utilizada pe-
los estados em detrimento de ou-
tras ferramentas que poderiam ser 
implementadas, e por ser tão mal 
utilizada, essa ferramenta polícia se 
desgasta e causa prejuízos a socieda-
de e ao policial que tenta cumprir o 
seu papel. 

Ao pensarmos em políticas pú-
blicas de segurança, se faz neces-
sário, antes de qualquer outra me-
dida, pensar em melhorar a polícia 
que temos hoje e isso se faz primei-
ramente com melhores condições 
de trabalho para o policial, com 
acomodações e alojamentos dignos, 
investimento em treinamento espe-
cializado, incentivo para o estudo 
continuado, aquisição de equipa-

mentos e tecnologias modernas, 
salários dignos e compatíveis com o 
exercício da atividade policial, plano 
habitacional que permita ao policial 
não residir próximo a áreas de risco 
e logicamente uma legislação ade-
quada. 

Sem essas medidas e sem a ela-
boração de uma política pública que 
pode resultar na elaboração de um 
planejamento da segurança que se-
ria nada mais, nada menos do que 
implementar medidas efetivas de 
combate a violência e criminalidade, 
continuaremos enxugando gelo, em 
detrimento da morte de centenas de 
policiais por ano em todo o Brasil. 

Essa politica pública de gestão 
da segurança deve passar também 
por amplas e maciças campanhas 
de conscientização da importância 
do trabalho policial, aproximando 

a polícia da sociedade, fazendo 
com que a população admire este 
profissional (assim como ocorre 
em outros países) que coloca a sua 
vida em risco para garantir a segu-
rança do cidadão, cidadão este que 
sequer ele conhece, pois no Brasil 
sequer temos a dignidade de dar 
um simples bom dia ao policial, 
e agimos como se aquele homem 
fosse invisível ou pior, um mal ne-
cessário. 

Portanto, para que tenhamos a 
polícia que nós queremos, preci-
samos também ter a sociedade que 
nós queremos. Assim, nos livrare-
mos da hipocrisia social de man-
darmos o policial para o combate 
com “licença para matar”, pois os 
policiais são apenas um reflexo da 
sociedade que ora os idolatra, ora 
os crucifica. 

As instalações para geração de 
energia solar fotovoltaica registraram 
um avanço significativo nos últimos 
anos com o aumento de incentivos e 
o número de empresas apostando no 
setor. Por conta disso, o país no ano 
passado conseguiu entrar no grupo 
das 15 nações com maior capacidade 
instalada de energia solar no mundo, 
sendo o único da América Latina no 
ranking mundial. Hoje, são mais de 
13 GW instalados, o que equivale a 
mais de 70% da potência da usina hi-
drelétrica de Itaipu, a segunda maior 
do mundo e líder em geração de 
energia na América Latina.

Atualmente a energia solar é uma 
das indústrias mais promissoras no 
Brasil. Em 2020, o setor obteve um 
crescimento de 70%, enquanto no 
ano passado o salto foi de 64%, se-
gundo dados da Absolar (Associação 
Brasileira de Energia Solar Fotovoltai-
ca). Ainda de acordo com a entidade, 
no acumulado desde 2012 essa fonte 
de energia já trouxe ao Brasil mais de 

R$ 66,3 bilhões em novos investimen-
tos e gerou mais de 390 mil empre-
gos. Com isso, evitou a emissão de 
17,5 milhões de toneladas de CO2 na 
geração de eletricidade.

Neste ano, as expectativas são de 
que os investimentos na área expan-
dam ainda mais. Isso é muito benéfi-
co porque pode garantir uma segu-
rança energética maior ao país nos 
próximos anos. Projeções da Absolar 
apontam que, somente em 2022, a 
fonte solar fotovoltaica deverá gerar 
mais de 357 mil novos empregos no 
Brasil, uma vez que os novos inves-
timentos privados no setor poderão 
ultrapassar a cifra de R$ 50,8 bilhões, 
somando os segmentos de geração 
distribuída e geração centralizada. Já 
no âmbito mundial, a tendência é de 
que a fotovoltaica se torne a principal 
fonte de energia em até 20 anos, se-
gundo estudos e análises da IRENA 
(Agência Internacional de Energia 
Renovável).

Voltando ao cenário nacional, por 

conta da continuidade da crise hídri-
ca ao longo do 1º semestre do ano, 
o setor de energia continuará pressio-
nado em razão dos custos adicionais 
em relação a utilização de fontes de 
energia mais caras, principalmente 
em usinas térmicas. Além disso, há a 
expectativa de aumento da tarifa de 
energia por conta da aceleração da 
inflação nos últimos meses. Outra 
questão que irá impactar o segmen-
to é o início do pagamento da conta 
Covid-19, que as distribuidoras de 
energia fizeram ao longo do ano de 
2020, no período mais intenso da 
pandemia.

Todos estes pontos devem contri-
buir para o maior investimento das 
empresas em fontes fotovoltaicas, 
que foram ainda mais impulsiona-
das com a aprovação do novo mar-
co legal pela PL 5.829/19 e pelos 
compromissos firmados pelos paí-
ses, governos e empresas na busca 
pela redução de carbono, traciona-
da principalmente pelo NetZero 

2050.
Na linha de inovação é espera-

do também que a energia por as-
sinatura se intensifique ao longo 
de 2022, principalmente em Mi-
nas Gerais, estado líder da fonte 
fotovoltaica no país, com 17,5% 
da potência instalada. No geral, as 
condições do Brasil para geração 
de energia solar são extremamente 
favoráveis. Estima-se que até as pio-
res áreas do país são muito supe-
riores às melhores áreas em países 
europeus.

Certamente esse ano será mui-
to importante para a energia solar 
no Brasil, levando em conta todo o 
cenário elétrico atual, a legislação fa-
vorável e a atenção cada vez maior da 
população e das empresas em pautas 
de ESG. Hoje é notório que a intensi-
ficação do uso de energias renováveis 
não é apenas uma ação de conscien-
tização socioambiental, mas também 
uma forma de gerar novas oportuni-
dades de emprego e negócios.
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Com avanço da ômicron, uso de máscaras 
de alta proteção ganham prioridade

O que os Partidos Políticos e candidatos devem 
saber sobre a LGPd para evitar sanções durante a 
campanha eleitoral? (Parte 2)

J.A.PUPPiO
eMPReSáRiO

JULiANA CALLAdO GONçALeS 
AdVOGAdA eSPeCiALiSTA eM diReiTO TRiBUTáRiO

 e eM PROTeçãO de dAdOS

José santana de 
Vasconcellos assume o 
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No cenário eleitoral, os partidos 
políticos, coligações e candidatos, or-
ganizações e profissionais contratados 
para a realização de campanhas podem 
se enquadrar como agentes de trata-
mento. A correta definição da posição 
ocupada pelo agente - se controlador 
ou operador - é de grande importância 
para a definição das responsabilidades. 
Esta definição depende do completo 
mapeamento da operação.

Pela LGPD, é considerado controla-
dor aquele a quem compete as decisões 
sobre os tratamentos; já o operador é 
aquele quem executa o tratamento. A 
responsabilidade civil dos agentes de 
tratamento depende muito da posição 
ocupada na operação. Assim, é impor-
tante que as finalidades, prazo do tra-

tamento, titulares envolvidos, meios de 
tratamento, entre outras medidas de-
vem ser expressamente ajustadas e, de 
preferência, por meio de instrumentos 
contratuais.

Cada operação envolvendo dado 
pessoal deve ser mapeada para a iden-
tificação do ciclo de vida dos dados. 
Importante ter em vista que, a definição 
da posição do agente varia a depender 
da sua atuação na operação. Assim, um 
agente provavelmente será ora opera-
dor, ora controlador, tendo, portanto, 
diferentes níveis de responsabilidade.

Situações comuns que envolvam o 
uso de dados pessoais em campanhas 
eleitorais e que demandam cuidado 
são: uso de aplicativos e sites do parti-
do ou candidatos, uso de mídias sociais 

para impulsionar conteúdos, lives, pes-
quisas de intenção de voto etc. Todas 
estas situações devem estar amparadas 
por uma das bases legais previstas na 
LGPD, sendo que, no art. 7º, estão as 
hipóteses que justificam a utilização de 
dados pessoais não sensíveis, e, no art. 
11, as hipóteses que autorizam o uso 
dos dados pessoais classificados como 
sensíveis.

A escolha da base legal deve ser feita 
pelo controlador, de acordo com a fi-
nalidade específica do tratamento. Por 
exemplo, o uso de disparo em massa de 
mensagens instantâneas com conteúdo 
de propaganda eleitoral, a base legal 
capaz de justificar este tratamento é o 
consentimento (art. 7º, inciso I e art. 
11, inciso I, LGPD).

Este consentimento deve ser livre, 
informado, destacado, específico, por 
escrito, com possibilidade de revoga-
ção em qualquer momento por proce-
dimento facilitado e gratuito. Ou seja, 
deve ficar claro para o titular a razão, 
o prazo e a forma do tratamento dos 
dados, e garantir a real opção de acei-
tar ou não o tratamento, sem qualquer 
consequência negativa.

Outro ponto importante é que o 
consentimento não pode ter a sua fina-
lidade desviada. Se ele foi obtido para a 
participação em um evento do partido, 
os dados não poderão ser utilizados 
para outras finalidades, como o encami-
nhamento de mensagens eletrônicas. 
Para esta outra finalidade, será necessá-
rio um outro consentimento específico.
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Temer defende semipresidencialismo no Brasil: ‘o 
presidencialismo esfarrapou-se’

Vereadores comemoram asfaltamento da avenida 
Olímpio Magalhães

O que significa a 
palavra certezo?

Será que é o maridinho da cer-
teza? Eu não sei e o meu amigui-
nho cotoquinho estava todo feliz 
pensando que já tinha aprendido 
uma palavra nova... tanto que ele já 
tinha decorado e queria impressio-
nar a empregada da vizinha... e eis 
que alguém disse a ele que aquele 
político por demais sabido não fa-
lou aquela palavra consciente não... 
ei... ei ele não bebe não doida...
quando eu digo isso é no sentido 
de ter enganado... ele queria dizer 
na verdade era a palavra CERTEZA... 
e aí na pressa saiu certezo... mas até 
que é um nominho legal e bem que 
deveria existir... afinal de contas 
esse nosso português anda tão apa-
nhado e judiado né e disse que foi 
criativo.

Bandidos têm que ser 
tratados como bandidos

Não dá minha gente... eu às ve-
zes sinto uma vergonha danada de 
muitos colegas que se dizem jorna-
listas... mas que na prática são pes-
soas desqualificadas... desprepara-
das e segue a tendência da moda 
ou o ranço dos chefes... Por não ter 
competência de ter mercado de tra-

balho se sujeitam... Eu não enten-
do... mas onde bandidos é tratado 
como vítima eles estão crescendo e 
mandando policiais e pessoas ino-
centes para a cidade dos pés jun-
tos e quando se mata um policial 
é citado como estatística... quando 
um policial mata um bandido... é 
noticiado com exaustão e é tratado 
como bandido... Isso está errado... 
existe um começo de guerra civil... 
bandido não.

Papo de doido

Espia só minha gente... antiga-
mente agente ouvia falar em bala 
perdida só na ex-cidade Maravilho-
sa... mas agora isso tem acontecido 
em cidades miudinhas... é que os 
bandidos estão fugindo da Polícia e 
procurando o interior que sempre 
vivia em paz... e até tem um rapaz 
que sempre duvidou de que esse 
negócio de bala perdida não exis-
tia... ele sapecou que para ele bala 
perdida não tem a menor importân-
cia... tanto que entra num ouvido e 
sai no outro numa boa... eita que 
sujeito mais doidaço do coquinho... 
até o meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Cotoqui-
nho está escandalizado... mas por 
cá não tem esse negócio ainda 
não... cruz credo...

Textinho ou historinha
 cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais doce do que mel de batata 
doce... e nesse momento estou de-

dicando exclusivamente para o nos-
so besteirol e também para poder 
oxigenar o meu glorioso coquinho 
com uma bitelona dose de bom hu-
mor - Um dia um hominho quase 
rosado... resolveu pegar um bron-
zeamento numa praia... ele foi ar-
mou sua toalhinha e dormiu... veio 
um gaiato e pintou ele de rosa... Ah 
menino... ao acordar ele ficou bra-
vo por demais e saiu procurando 
quem tinha feito aquela bobagem 
com ele e que mandar para a cidade 
dos pés juntos... Ai ele encontrou 
um negão de dois metros de altura 
e disse que tinha sido ele e daí... vai 
apelar? E o hominho quase rosado 
sapecou - não que isso... e a segun-
da mão? U.. ui... ui.

Filho de peixe não é peixinho

Essa máxima não é tão ver-
dadeira... eu conheci um pastor 
evangélico que é gente da melhor 
qualidade e também o seu filho que 
atende pelo nominho de Carlinhos 
Pastor e mandou pelo menos uma 
meia dúzia para a cidade dos pés 
juntos... bandido mesmo... O filho 
de Pelé... Edinho virou empresário 
do pozinho do capeta... e agora o 
filho de Romário não quer nadica 
de nada com a gorduchinha e ain-
da foi visto com o seu tio comendo 
um churrasco com um mega em-
presário do capeta que atende pelo 
nominho de Bem Te Vi que não é 
o nosso da câmara e sim um ban-
dido lá da ex-cidade Maravilhosa... 
filhos... em alguns caso melhor não 
te los... filho de peixe?

Homem se torna
 mãe? Cruzes...

Ai... ai... ai... que coisinha mais 
horrorosa seu menino... eu tenho 

mesmo que lhe contar essa bes-
teira... mas lá na boa Terrinha do 
Tio Sam... tem uma mulher que 
de repente quis virar homem... fez 
operação e tudo... passou a viver 
como homem... com barba... e todo 
jeitão de homem... mas o danado 
ou danada resolveu se engravidar e 
teve uma filha... aiiiiiiiiiiiiiiiiii tu não 
mereces ouvir isso... e o meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho não pode 
ficar aprendendo isso de jeito ma-
neira nenhuma... mas o mundo está 
mesmo perdido e tomara que Jesus 
volte logo para por ordem na hou-
se... homem ter filho... ou é mulher 
travestido de homem? Ui.

Gênero só discute 
quem é débil

Eu tenho um filhinho do sexo 
masculino em todos os sentidos... 
tente dar lhe uma boneca para brin-
car ou tente perguntar se é homem 
ou mulher e aos quatro anos vai ouvir 
o que não quer e não precisa...Então 
a maldita esquerda e os adultos que 
tem dúvida da sua sexualidade quer 
implantar isso nas escolas e dizer 
que isso é liberdade... Essas é uma 
minoria que tem que ser banida... 
pois se um pseudo educador tentar 
vestir meu filho de mulher ou tentar 
passar batom como aconteceu com 
uma criança em nossa Princesinha do 
Norte... primeiro eu o faço engolir o 
batom e depois o processo e olha lá 
se não tomar uma taca...todos devem 
reagir a isso e já.

Edis vão ganhar barraca 
no mercado?

Espia só que coisinha mais doidi-
nha... na última reunião na House do 
Povo conhecida mundialmente como 

Câmara Municipal, o nobre edil e 
mais combativo de todos conhecidos 
em Aparecida do Mundo Novo e na 
Coreia do Norte como Rodrigo Cadei-
rante estava tentando discursar e nes-
se momento alguns edis estavam pro-
seando e atrapalhando a sua prosa... 
Aí ele não se fez de rogado e pediu 
ao presidente Marcos Nem que ar-
rumasse bancas no mercado para os 
faladores fora de hora que eles eram 
bons mesmo era para vencer frutas e 
verduras no mercado... Ué mas será 
que os edis em questão querem? Mas 
o certo é que depois disso se calaram 
todos.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha doce 
gente doce da minha Princesinha do 
Norte... nesse momento estou pican-
do a mula... capando o gato... caindo 
no capinado e deitando o cabelo... 
enfim eu vou mesmo embora e só 
volto amanhã se Deus quiser... e até 
lá acho muito bom não fazer nadica 

de nada de errado que não estarei 
por perto para lhe acudir não... e por 
favor lembre - “Em todo trabalho há 
proveito, mas meras palavras só con-
duzem á pobreza.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Todos os tro-
ca-letras que deveriam dar a notícia 
com isenção e não com partidaris-
mo e mentira... oh coisa chata e feia 
nunca se viu uma parte de uma im-
prensa tão comprometida e parcial e 
bajuladora como agora... Esperamos 
que novo governo mude tudo... Xô 
coisa ruim... Fora... pois o povo não 
é enganado.

O Xonado do dia é – O nobre 
e combativo edil conhecido inter-
nacionalmente como Rodrigo Ca-
deirante que empinou a carroça 
contra a falta de algumas escolas 
que tentam impedir crianças espe-
ciais sejam aceitas nessas escolas... 
Parabéns Cadeirante, sucesso guer-
reiro...Fui

Foto da Semana

Hoje com um dia de atraso prestamos nossa homenagem a 
enfermeira e conselheira do Coren Rosy Faria que colheu mais 

uma flor no jardim das aboboreiras... Esposa do meu coleguinha 
Valdemar Soares... Sucesso nobre guerreira... Fui

Presidente da Câmara sugere perdoar dívidas 
de quem cultivar espécie adaptada para seca

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara dos Vereadores 
de Montes Claros e membro a bancada ru-
ralista, Cláudio Rodrigues (Cidadania) disse 
que no posto que agora ocupa, lhe dá mais 
voz para usar em defesa do homem do cam-
po que vive os seus piores momentos com a 
seca que trem trazido prejuízos e sem apoio 
prático dos governos. 

Agora ele anuncia mais uma tentativa po-
lítica de levar algum incentivo ao homem do 
campo que é uma ação da bancada rural da 
Câmara Federal que propôs a troca da dívi-
da dos produtores da região pelo cultivo de 
espécies adaptadas por esses agricultores e 
explicou. “Poderíamos, se essa, colocar na 
lei que essas dívidas seriam remidas quando 
houvesse adoção de práticas de convivência 
com a seca”, afirmou. 

De acordo com o parlamentar, os agri-
cultores da região estão sempre endivida-
dos, “faça chuva ou faça sol”. Segundo ele, 
em 2015, a taxa de inadimplência foi de 
1,8%; em 2010, de 50%; chegando a 87,42% 
para os empréstimos contratados em 2003. 
Ainda segundo Rodrigues, também foi pro-

posto a capacitação dos moradores de re-
giões secas como o Norte de Minas para a 
utilização racional da água existente. “Se [o 
recurso hídrico fosse] utilizado de forma ra-
cional, isso reduziria em pelo menos 70% 
os problemas provocados por essa seca”, 
disse. Assegurou ainda que as autoridades 
não podem alegar surpresa com o proble-
ma. 

De acordo com ele, em reunião na Co-
missão de Agricultura ano passado, mete-
orologistas anunciaram que choveria 40% 
menos na região neste ano. “E essas in-
formações foram repassadas ao governo e 
em Minas nada foi feito para reverter essa 
situação vivida pelo homem do campo”, 
lembrou que o Congresso precisa exigir a 
votação de propostas concretas para solu-
cionar o problema. Além disso, o Legislativo 
deveria fiscalizar as ações do governo. “Pre-
cisamos ver como estão sendo aplicados os 
fundos constitucionais para saber se estão 
efetivamente contribuindo para a solução 
dos problemas do semiárido. O certo é que 
o homem do campo está fugindo dos preju-
ízos e da falta de incentivo e é preciso fazer 
algo de concreto e discutir menos”. concluiu

O ex-presidente da República 
Michel Temer (MDB) defendeu na 
quarta-feira (16) a adoção, no Bra-
sil do sistema semipresidencialis-
ta de governo, a fim de conferir 
atribuições de Poder Executivo ao 
Legislativo. Na opinião de Temer, 

“o presidencialismo esfarrapou-
se” e já não oferece as respostas 
exigidas pelos problemas nacio-
nais. O presidente da Câmara, 
deputado Arthur Lira (PP-AL), já 
anunciou que pretende abrir as 
discussões sobre a implantação 

do semipresidencialismo no Bra-
sil, transferindo ao Legislativo 
funções de Governo e  limitando 
a atuação do presidente da Repú-
blica às funções de Chefe de Es-
tado, Temer também demonstrou 
confiança no êxito dos entendi-

mentos que têm sido mantidos 
pelos presidente dos partidos 
MDB, União Brasil e PSDB para a 
criação de uma federação partidá-
ria. “Vai sair”, disse ele. Falando 
com exclusividade à Rádio Ban-
deirantes, no Jornal Gente, afir-

mou que as conversas caminham 
bem. Caso seja concretizada, a 
federação prevê que MDB, União 
Brasil e PSDB caminhem juntos 
pelos próximos 4 anos. Para o 
ex-presidente, a aliança também 
teria a vantagem de enfraquecer 

divergências internas em cada 
uma das legendas. Além da for-
mação de um grande bloco no 
Congresso, o acordo permitiria o 
lançamento de um candidato para 
disputar as eleições presidenciais 
com muita força.

A união de forças entre três ve-
readores rendeu recursos para o 
asfaltamento de uma das mais im-
portantes avenidas do bairro Del-
fino Magalhães. Juntos, Raimundo 
do INSS (PDT), Marcos Nem (PSC) 
e Odair Ferreira (SD), conseguiram 
a aprovação e recursos para o asfal-
tamento da avenida Olímpio Maga-

lhães, no bairro Delfino Magalhães. 
O asfaltamento da avenida, uma das 
mais importantes do Grande Del-
fino, com 1.070 metros, cerca de 
um quilômetro, era uma reivindica-
ção de mais de 30 anos e que em 
breve será iniciado. Odair Ferreira 
lembrou que a obra trará benefício 
para toda a cidade: “A gente entende 

que além de beneficiar os morado-
res das margens da avenida, a obra 
que custará mais de um milhão de 
reais, será um elo entre vários bair-
ros além de melhorar o fluxo até a 
MG122 - rodovia que vai pra Jura-
mento”, destacou Odair. 

O vereador Raimundo do INSS 
falou sobre a importância do tra-

balho conjunto dos parlamentares 
para conseguir benefícios para a 
população: “Juntos fizemos a in-
dicação, porque com o pedido de 
apenas um vereador não seria pos-
sível o benefício. Foi unindo forças, 
indicando os três a mesma obra, 
que obtivemos a aprovação e apoio 
do prefeito Humberto Souto. Outra 

ajuda importante foi do senador 
Alexandre Silveira, que através do 
senador Rodrigo Pacheco, liberou 
emenda por meio da Codevasf ”, ex-
plicou Raimundo. 

A data de início da obra não foi 
definida mas, de acordo com o vere-
ador Marcos Nem, os trabalhos co-
meçarão em breve já que todo o ser-

viço já foi autorizado pela prefeitura 
e Codevasf: “Enfim os moradores 
vão poder transitar sem enfrentar 
lama ou poeira e, com a constru-
ção do Mocão, outra luta nossa, as 
famílias vão viver com mais conforto 
além de ter um local para o esporte 
e claro, viver uma região mais boni-
ta”, destacou Marcos Nem.
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Vereadores comemoram asfaltamento 
da avenida Olímpio Magalhães

Pirapora emite ordem de serviço para UBS 
do Santo Antônio

Crédito a quem usa mão de obra escrava 
pode ser vedado

PL sobre plantão digital da Polícia Civil 
pode ir a Plenário

Administração Pública propõe que nenhum fundo público estadual 
possa financiar quem se enquadre no escopo do projeto

ASCOM CMMC

DIVULGAÇÃO 

As emendas apresentadas ao PL 802/19 provocaram 
discussão entre os deputados

Projeto foi analisado pela comissão na quarta (16) 

DANIEL PROTZNER 
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A união de forças entre três 
vereadores rendeu recursos para 
o asfaltamento de uma das mais 
importantes avenidas do bairro 
Delfino Magalhães. Juntos, Rai-
mundo do INSS (PDT), Marcos 
Nem (PSC) e Odair Ferreira (SD), 
conseguiram a aprovação e recur-
sos para o asfaltamento da aveni-
da Olímpio Magalhães, no bairro 
Delfino Magalhães.

O asfaltamento da avenida, 
uma das mais importantes do 
Grande Delfino, com 1.070 me-
tros, era uma reivindicação de 
mais de 30 anos e que em breve 
será iniciado.

Odair Ferreira lembrou que 
a obra trará benefício para toda 

a cidade: “A gente entende que 
além de beneficiar os moradores 
das margens da avenida, a obra 
que custará mais de um milhão 
de reais, será um elo entre vários 
bairros além de melhorar o fluxo 
até a MG-122 - rodovia que vai pra 
Juramento”, destacou Odair.

O vereador Raimundo do INSS 
falou sobre a importância do tra-
balho conjunto dos parlamentares 
para conseguir benefícios para a 
população: “Juntos fizemos a in-
dicação, porque com o pedido de 
apenas um vereador não seria pos-
sível o benefício. Foi unindo forças, 
indicando os três a mesma obra, 
que obtivemos a aprovação e apoio 
do prefeito Humberto Souto. Outra 

ajuda importante foi do senador 
Alexandre Silveira, que através do 
senador Rodrigo Pacheco, liberou 
emenda por meio da Codevasf ”, 
explicou Raimundo.

A data de início da obra não foi 
definida, mas, de acordo com o ve-
reador Marcos Nem, os trabalhos 
começarão em breve já que todo 
o serviço já foi autorizado pela 
prefeitura e Codevasf: “Enfim os 
moradores vão poder transitar sem 
enfrentar lama ou poeira e, com a 
construção do Mocão, outra luta 
nossa, as famílias vão viver com 
mais conforto além de ter um local 
para o esporte e claro, viver uma 
região mais bonita”, destacou 
Marcos Nem. (Ascom CMMC)

O prefeito de Pirapora, Alex 
César, assinou a ordem de ser-
viço para a reforma da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) do bairro 
Santo Antônio, que fica localizada 
na avenida Rio Grande do Sul. A 
solenidade que aconteceu na UBS 
contou com a presença de enfer-
meiros, médicos, colaboradores 
da unidade, secretários, vereado-
res, Conselho Municipal de Saú-
de, entre outros. “Fico muito feliz 
de estar aqui ao lado do prefeito 
assinando essa ordem de serviço, 
uma reforma estrutural, orçada 
em aproximadamente R$ 162 mil, 

que era um desejo de todos. Nos-
sa gestão trabalha para melhorar a 
atenção primária, com a valoriza-
ção dos colaboradores, que já rea-
lizam um atendimento humaniza-
do de excelência. Portanto, com a 
melhoria dos espaços físicos logo 
seremos exemplo na microrre-
gião”, comentou o secretário de 
Saúde, Rafael de Paula Lana.

O prefeito, Alex César, falou 
sobre as ações previstas e já com 
ordens de serviço assinadas. “Essa 
é a sexta ordem de serviço que as-
sinamos, ainda temos mais duas, 
somente entre janeiro e fevereiro. 

E é muito gratificante dizer que 
80% dos recursos destinados para 
essas reformas é da prefeitura, ou 
seja, do povo. Temos responsabi-
lidade com o dinheiro público, 
nossa gestão é toda empenha-
da em planejar bem, para gastar 
bem. E ainda temos pacotes de 
obras para divulgarmos, como 
em infraestrutura (pavimentação 
e drenagem), mas, sempre com 
nossa perspectiva de cuidar de 
gente, da responsabilidade com 
dinheiro público, honestidade 
e transparência”, finalizou Alex. 
(Ascom PMP)

Está pronto para apreciação 
do Plenário o Projeto de Lei (PL) 
2.463/15, que veda a concessão de 
crédito de bancos do sistema finan-
ceiro estadual a empresas inscritas em 
cadastro de empregadores que usam 
mão de obra em condição degradan-
te ou análoga à escravidão. Parecer de 
1º turno favorável à matéria foi apro-
vado na reunião de quarta-feira (16) 
da Comissão de Administração Públi-
ca da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

De autoria do deputado Cristiano 
Silveira (PT), a proposição foi relata-
da pela deputada Beatriz Cerqueira 
(PT), que opinou pela aprovação na 
forma do substitutivo n° 2, que apre-

sentou.
Para evitar conflito com o legisla-

dor federal, a quem compete norma-
tizar a política de crédito, o substituti-
vo n° 1, da Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), propõe incluir dis-
positivos em seis leis estaduais que 
instituem fundos de financiamento. 
Os acréscimos proíbem a destinação 
dos recursos para empresas que se 
enquadram no escopo do projeto.

São listados os fundos que não 
poderão financiar quem utiliza 
trabalhadores em situação degra-
dante: de Recuperação, Proteção e 
Desenvolvimento Sustentável das 
Bacias Hidrográficas do Estado 
(Fhidro), do Café (Fecafé), de In-

vestimento do Estado de Minas Ge-
rais (MG Investe), Estadual de De-
senvolvimento Rural (Funderur), e 
de Assistência ao Turismo (Fastur).

A relatora do projeto na comis-
são, deputada Beatriz Cerqueira, 
julgou ser melhor apresentar o 
substitutivo n° 2. Segundo ela, o 
primeiro substitutivo, “ao promo-
ver alterações nas leis de fundos de 
financiamento do Estado acabou 
por limitar o alcance da proposta, 
na medida em que um novo fundo 
poderia escapar à vedação”. Para 
corrigir essa limitação, o texto do 
substitutivo n° 2 amplia a vedação a 
todos os fundos públicos estaduais. 
(Portal ALMG)

Está pronto para discussão e 
votação em 1º turno no Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) o Projeto de Lei 
(PL) 802/19, que cria o plantão di-
gital da Polícia Civil. Na quarta-fei-
ra (16/2/22), a proposição recebeu 
parecer favorável da Comissão de 
Administração Pública.

Segundo o autor da matéria, de-
putado Delegado Heli Grilo (PSL), o 
objetivo é dar mais eficiência e cele-
ridade ao trabalho das Polícias Civil 
e Militar. Seria permitido o registro 
remoto de ocorrências policiais e a 
realização de videoconferência para 
tomada de depoimentos e lavratura 
de autos de prisão em flagrante em 
municípios que não contam com 
delegacias que funcionem em regi-
me de plantão.

O relator, deputado Roberto An-
drade (Avante), opinou pela apro-
vação do PL 802/19 na forma do 
substitutivo nº 2, da Comissão de 

Segurança Pública, com as emendas 
nº 1 a 3, que apresentou. Ele con-
cordou que a criação do plantão di-
gital vai proporcionar maior eficiên-
cia administrativa e contribuir para 
melhorar a qualidade dos serviços 
prestados pelos órgãos de seguran-
ça pública.

Conforme o substitutivo nº 2, o 
plantão digital funcionará 24 horas 
por dia, todos os dias do ano, para 
registro de eventos de defesa social 
e também de apreensão de pessoas, 
objetos e valores. Seriam criadas 
Delegacias de Plantão Digital (De-
plans), que ficariam responsáveis 
pela realização das videoconferên-
cias com as diversas delegacias de 
polícia espalhadas pelo Estado.

No entanto, no entendimento 
do relator, o substitutivo nº 2 con-
tém determinações que invadem 
a autonomia gerencial da Polícia 
Civil. Por isso, ele apresentou três 
emendas para fazer as correções 

que julgou necessárias no texto.
A emenda nº 1 retira dispositivo 

segundo o qual os critérios para a 
definição dos locais de instalação 
e do quantitativo de Deplans Digi-
tais seriam definidos pela Câmara 
de Coordenação das Políticas de 
Segurança Pública. Para o relator, 
o serviço que se pretende instalar 
está condicionado às limitações 
materiais e de pessoal disponível, e 
deve caber exclusivamente à Polícia 
Civil organizar a distribuição das 
Deplans Digitais. 

A emenda nº 2 retira a previsão 
de que o plantão digital deverá con-
tar com pelo menos dois policiais 
civis: um na delegacia do local onde 
ocorreu o crime e outro na Deplan 
Digital. Na avaliação do relator, uma 
lei de iniciativa parlamentar não 
pode definir o quantitativo de poli-
ciais empenhados nesse serviço. Já 
a emenda nº 3 faz uma correção no 
texto sem alterar o seu conteúdo.

DEPUTADO CRITICA EMENDAS 
APRESENTADAS

A aprovação do parecer mo-
tivou críticas do deputado Sar-
gento Rodrigues (PTB), autor do 
substitutivo nº 2 na Comissão de 
Segurança Pública. Para ele, esse 
texto aperfeiçoou a redação do PL 
802/19 e as modificações promo-
vidas pelas emendas do deputado 
Roberto Andrade podem compro-
meter a articulação do trabalho 
das Polícias Civil e Militar.

Ele lembrou a experiência com 
os plantões regionalizados da Po-
lícia Civil, que levaram a grandes 
deslocamentos de policiais mili-
tares para registrarem boletins de 
ocorrência. “O cidadão quer ver 
as forças de segurança pública 
trabalhando de forma integrada”, 
alertou.

Por outro lado, para o autor 
do PL 802/19, deputado Delegado 

Os vereadores Raimundo do INSS (PDT), Marcos Nem (PSC) e Odair Ferreira (SD)

Heli Grilo, a realização das video-
conferências vai evitar os desloca-
mentos de equipes. “O Governo do 
Estado já está instalando o plantão 
digital, que vai proporcionar um 
ganho muito grande para a segu-

rança pública”, afirmou.
A criação do plantão digital tam-

bém recebeu o apoio do deputado 
Duarte Bechir (PSD) e da deputa-
da Ione Pinheiro (DEM). (Portal 
ALMG)
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Dom João Justino é empossado arcebispo 
da Arquidiocese de Goiânia

João Justino destaca a fraternidade 
para o serviço na homilia 

Buritizeiro define pré-selecionados no 
‘Programa de Oportunidades’

RUDGER REMIGIO

RUDGER REMIGIO

DIVULGAÇÃO 

A Arquidiocese de Goiânia vi-
venciou na noite de quarta-feira 
(16), um momento histórico, a pos-
se de seu quarto arcebispo, dom 
João Justino de Medeiros Silva. A 
expectativa para esse momento 
importante começou no dia 25 de 
maio, aquela quarta-feira em que o 
então arcebispo dom Washington 
Cruz completou 75 anos e apre-
sentou ao papa Francisco sua carta 
de renúncia ao governo pastoral 
da Arquidiocese de Goiânia, por 
motivo de idade, conforme o cân. 
401 do Código de Direito Canô-
nico. No Brasil, tradicionalmente, 
nomeações, transferências de bis-
pos e arcebispos são anunciadas às 
quartas-feiras. 

Dom João Justino de Medeiros 
Silva foi nomeado pelo papa Fran-
cisco no dia 9 de dezembro de 2021 
e tomou posse como novo arcebis-
po na celebração que aconteceu no 
Santuário-Basílica Sagrada Família. 
Nela, estiveram presentes todos os 
bispos do Regional Centro-Oeste 
da CNBB e bispos amigos de dom 
João, além de dom Washington 
Cruz e dom Levi Bonatto, totalizan-
do mais de 40 bispos e centenas de 
padres.

Na Bula Pontifícia, enviada pelo 
papa Francisco, documento que 
possibilita a Dom João Justino 
tomar posse como arcebispo da 
Arquidiocese, está escrito: “Com 
autoridade Apostólica agimos para 
que nas várias partes do mundo 
não faltem pastores que apascen-
tem a grei do Senhor com alimento 
dos Sacramentos e das Sagradas 
Escrituras”. Ainda na Bula, o San-
to Padre roga sobre dom João a 
proteção e a intercessão de Nossa 
Mãe Santíssima. “Oramos por ti, 
encomendamos todos os negócios 
pastorais à materna proteção de 
Nossa Senhora Auxiliadora e ade-
mais a ti mesmo exortamos a que 
exerças o teu ministério com sumo 
empenho e ardente espírito, para 
que a comunidade arquidiocesana 
a cuja frente estás possa ser uma só 
em Cristo Jesus.”

No início da celebração, dom 
João foi acolhido pelo coordena-
dor do clero da Arquidiocese, pa-
dre Carlos Gomes. “Acolhemo-lo 

com alegria, pois o senhor é aquele 
que chega em nome do Senhor e 
sob a proteção de Nossa Senhora é 
bendito. O senhor chega para nos 
congregar na fé e nos aproximar 
ainda mais de Deus. Que o senhor 
possa nos ajudar a dar testemunho 
da luz em cada canto de nossa Ar-
quidiocese.”

O bispo da Diocese de Luziânia 
e presidente do Regional Centro
-Oeste da CNBB, dom Waldemar 
Passini Dalbello, acolheu o novo 
arcebispo em nome do regional. 
“Dom João, seja bem-vindo à fra-
ternidade dos bispos do nosso 
regional. Quero dizer que é uma 
honra para nós termos o senhor 
aqui conosco a partir de agora.”

O arcebispo de Belo Horizonte 
e presidente da CNBB, dom Wal-
mor Oliveira de Azevedo, também 
fez questão de estar presente, pois 

foi reitor de dom João quando ain-
da era estudante e depois trabalha-
ram juntos como bispos em Belo 
Horizonte. “Querido irmão, como 
presidente da CNBB, cabe a mim 
dizer que somos acima de tudo um 
colegiado de irmãos e uma frater-
nidade. Cabe a nós, bispos, rezar-
mos uns pelos outros para que o 
rebanho do Senhor seja sempre 
apascentado. As letras Apostóli-
cas demostram a confiança que o 
Santo Padre deposita no senhor 
e cabe a nós ajudá-lo com nossas 
orações.”

Após esse momento, os padres 
que formam o Colégio de Consul-
tores, religiosos, religiosas e uma 
família prestaram reverência ao 
novo arcebispo, gesto que repre-
senta a unidade e a disponibilidade 
do povo de Deus em cooperar com 
o novo arcebispo.

A Prefeitura de Buritizeiro, 
através da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, Trabalho e Renda 
(Sedest) definiu na terça-feira 
(15), conforme o Edital de Seleção 
Pública (001/2022), a lista dos pré-
selecionados para o Programa de 
Oportunidades à População (Pop), 
que deverão atuar nas atividades 
de manutenção e limpeza na área 
urbana da cidade. Com a publica-
ção da lista com os pré-seleciona-
dos, seguindo a regulamentação 
do edital, está aberto agora o pra-

zo para recursos, durante os pró-
ximos três dias. Para apresentar 
o requerimento de contestação, 
os interessados deverão procurar 
a Sedest, na Rua, Prefeito Arnal-
do Gonzaga – 233 – bairro São 
Francisco, para apresentação dos 
documentos necessários, de acor-
do com os requisitos previstos. 
Os candidatos selecionados serão 
chamados, conforme a necessida-
de do município.

O município de Buritizeiro 
criou o Programa de Auxílio aos 

Desempregados do município. 
Estão abertas 100 vagas para a 
prestação de serviços de interes-
se municipal, que deverão iniciar 
em abril, e outras 100 vagas para 
cadastro reserva. Baseado na Lei 
Municipal nº 1.512, de 22 de ou-
tubro de 2019 e visando amenizar 
os efeitos do desemprego no mu-
nicípio, agravados com a situação 
de calamidade em saúde, graças à 
pandemia da Covid-19, esta Sele-
ção Pública selecionará beneficiá-
rios para a oferta de empregos e 

Em sua homilia, Dom João 
Justino se apresentou como quar-
to arcebispo de Goiânia: “Eis me 
aqui” e agradeceu ao papa Francis-
co a sua confiança. “Estou feliz de 
ter dito sim ao Santo Padre que, 

em nome da Igreja, me enviou. 
Não foi isto que a pouco ficou 
demonstrado quando apresentei 
as Letras Apostólicas de minha no-
meação? Agradeço a confiança da 
Igreja ao me conferir esta missão. 

Agradeço ao papa Francisco. Creio 
que a vontade de Deus é esta.”

“Somos e estamos aqui todos 
como irmãos. Nesta grande frater-
nidade eclesial apresento-me com 
as palavras de Jesus, tal qual aca-

geração de renda, a serem promo-
vidos.  Esta política pública faz par-
te do Programa de Oportunidades 
à População (POP), anunciado pelo 
prefeito Pedro Braga, PSD, o qual 
buscará soluções inovadoras e efi-
cientes para os problemas sociais e 
econômicos do município.

“O desenvolvimento social e 

a busca de oportunidades para o 
nosso povo é um dos principais 
projetos que temos para Buriti-
zeiro. Estamos trabalhando, conti-
nuamente, para concretizar isso e 
garantir ainda mais condições para 
impulsionar a economia local, com 
outras soluções futuras”, ressaltou.  
De acordo com o Edital, as pessoas 

selecionadas por este programa, re-
ceberão o auxílio financeiro, pelo 
prazo de nove meses, para a exe-
cução de jornadas de até oito horas 
diárias e até cinco dias por semana, 
em atividades de limpeza, conser-
vação, restauração e manutenção 
de bens públicos municipais. (As-
com PMB)

bamos de escutar na proclamação 
do Evangelho: ‘Estou no meio de 
vós como aquele que serve’. Mas, 
damo-nos conta de que a discus-
são entre os discípulos, sobre 
qual deles seria o maior, se deu à 
mesa da eucaristia”.

Dom João agradeceu a presen-
ça de todos e disse que vai cami-
nhar em unidade com clero e com 
todo o povo de Deus.

Ao arcebispo emérito dom 
João disse: “Meu querido Dom 
Washington, meu querido pa-
triarca. Sucedê-lo é uma bênção e 
uma grande responsabilidade. O 
senhor ofereceu sua vida à Igreja 
do Brasil, particularmente neste 
Regional onde está como bispo 
há 35 anos. Os seus últimos 20 
anos de zelo, cuidado e serviço 
à Igreja de Goiânia nos permi-
tem, hoje, avançar mais seguros. 
Qualquer agradecimento que eu 
lhe fizer será muito pouco por 
tudo o que o senhor fez. Já disse 
ao senhor que quero tê-lo como 

referência. Escutá-lo será muito 
importante para compreender o 
que esta Igreja pede de mim. Sai-
ba que terei a alegria de zelar por 
seu bem-estar”.

Ao final de sua homilia, o novo 
arcebispo colocou seu ministério 
à frente da Arquidiocese nas mãos 
de Nossa Senhora Auxiliadora e 
convidou a todos, de pé, a cantar 
a Ave Maria composta pelo Vene-
rável Padre Pelágio Sauter. “Quero 
colocar meu ministério e a vida de 
cada um de vocês, irmãos e irmãs, 
nas mãos daquela que se apresen-
tou como serva do Senhor, a vir-
gem pobre de Nazaré, modelo para 
nosso serviço, Maria, nossa querida 
Mãe Auxiliadora. E faço isso com 
a ajuda de todos vocês que sabem 
cantar tão bonito a ‘Ave Maria’.”

Dom João Justino chega para 
dar testemunho da luz, ou seja, 
para colocar o seu lema episcopal 
a serviço do povo de Deus presente 
nesta Igreja de Goiânia. (MARCOS 
PAULO – Colaborador)
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Ivana Rebello assume a presidência da 
Academia Montesclarense de Letras 

Montes Claros comemora centenário 
da Semana de Arte Moderna

A escritora Ivana Ferrante Re-
bello e Almeida, professora e pes-
quisadora da Universidade Estadual 
de Montes Claros, é a nova presi-
dente da Academia Montesclarense 
de Letras (AML). A solenidade de 
posse da nova diretoria foi realiza-
da no Centro Cultural Hermes de 
Paula, com vigência para o biênio 
2022/2023. Ela substitui à escritora 
e professora Glorinha Mameluque, 
que esteve à frente da entidade nos 
últimos dois anos.

O evento contou com a partici-
pação dos integrantes da AML e da 
Academia Feminina de Letras de 
Montes Claros, além de autoridades 
e lideranças locais. O pró-reitor de 
Extensão da Unimontes, professor 
Paulo Eduardo Gomes de Barros, 
acompanhou a solenidade repre-
sentando a reitora em exercício, 
professora Ilva Ruas de Abreu.

No ato de posse, a nova presi-
dente da AML fez uma citação de 
Carlos Drummond de Andrade 
– “Tenho apenas duas mãos e o 
sentimento do mundo” –, numa 
menção ao espírito de coletividade 
que a entidade traz em seu históri-
co. Agradeceu aos pais José Roberto 

e Marília e à família e aos acadêmi-
cos pela oportunidade, traduzindo 
o momento como um sentimento 
misto de “alegria e muita honra, 
afeto e gratidão”.

RESPEITO À HISTÓRIA

A professora Ivana Rebello des-
tacou o trabalho de todos aqueles 
que estiveram à frente da Academia, 
desde a sua fundação em 1966, na 
construção de uma “longa e frutífe-
ra história”. E resumiu a AML como 
uma entidade bifronte, que tem 
a face ora voltada para o passado, 
como guardiã da memória e da li-
teratura, ora voltada para o futuro, 
(…) aberta a todas as artes, poesia 
e literatura que cumprem seus jus-
tos lugares na sociedade.

“Uma entidade não é só feita de 
uma presidente ou de uma direto-
ria. Este é um lugar especial, todos 
são importantes e estão convoca-
dos a pronunciar, falar e a publi-
car”, completou. A nova presidente 
destacou, ainda, que a literatura 
guarda os sentimentos mais caros, 
“aqueles que não nos deixam es-
quecer que somos humanos, por-

tadores da emoção, do carinho, da 
tristeza, da revolta. Infalivelmente 
humanos e capazes de fazer a arte”, 
finalizou.

Na transferência de posse, a 
então presidente Glorinha Mamelu-
que fez um breve histórico da ges-
tão 2020/2021, marcada por gran-
des desafios. “Mesmo traçando um 
planejamento de atividades, diante 
de uma pandemia, fomos desafia-
dos a nos reprogramar, reinventar 
e a nos adaptar à nova realidade 
das tecnologias que aprendemos a 
usar”, resumiu a escritora.

Entre as realizações, destacou 
a publicação de três antologias e 
a realização do recital poético, do 
desafio poético, as comemorações 
oficiais pelos 55 e 56 anos da AML, 
os tributos a Vinícius de Moraes, 
Guimarães Rosa, Cora Coralina e 
Drummond, além das entregas do 
troféu “Padre Adherbal Murta de 
Almeida” ao escritor Petrônio Braz 
e à jornalista Silvana Mameluque, 
e do troféu “Dona Yvonne Silveira” 
aos escritores Manoel Hygino dos 
Santos e Amelina Chaves.

Presidente da Academia Femini-
na de Letras, Júnia Velloso Rebello 

Hoje, será realizada atividade 
em Montes Claros para come-
morar os 100 anos da Semana de 
Arte Moderna, realizada entre os 
dias 13 e 17 de fevereiro de 1922 
na cidade de São Paulo, no Teatro 
Municipal da cidade, que um gru-
po de consagrados artistas brasilei-
ros, que incluía Mário de Andrade, 

Oswald de Andrade, Víctor Breche-
ret, Plínio Salgado, Anita Malfatti, 
Menotti Del Picchia, Guilherme 
de Almeida, Sérgio Milliet, Heitor 
Villa-Lobos, Tácito de Almeida e 
Di Cavalcanti realizaram uma ver-
dadeira revolução na cultura e na 
arte brasileiras, promovendo uma 
ruptura com os movimentos cul-

turais do passado e consolidando 
o Modernismo Brasileiro. O even-
to na época foi tão importante e 
deixou marcas tão profundas na 
identidade nacional que agora, 
um século depois, a Prefeitura de 
Montes Claros promove diversas 
ações para celebrar a Semana de 
Arte Moderna e os artistas que fi-

zeram dela uma realidade.
A programação iniciou ontem 

(17), no Corredor Cultural, com 
o lançamento do livro “Uma Tris-
teza Mineira numa Capa de Garoa - 
Agenor Barbosa: um poeta mineiro 
na Semana de Arte Moderna”, de 
Ivana Ferrante Rebello e Fabiano 
Lopes de Paula, a partir das 20 

horas. 
Hoje, às 20 horas, no Centro 

Cultural Hermes de Paula, aconte-
ce a abertura da Exposição Come-
morativa “100 Anos da Semana de 
Arte Moderna”, com curadoria da 
Associação dos Artistas Plásticas de 
Montes Claros. Acontece ainda a 
Leitura Dramática Encenada do li-

vro Tarsila, de Maria Adelaide Ama-
ral, obra biográfica sobre Tarsila do 
Amaral, uma das principais artistas 
modernistas da América Latina. A 
apresentação será no Auditório 
Cândido Canela, do Centro Cultu-
ral, a partir das 20 horas, com en-
trada gratuita. (Com informações 
Ascom PMMC)

fez a apresentação da nova presi-
dente da AML, apresentando o seu 
currículo acadêmico. A professora 
Ivana Ferrante Rebello é casada, 
mãe de três filhos, graduada em 
Letras Português/Francês pela pró-
pria Unimontes, especialista em 
Linguística Aplicada, mestre em Es-
tudos Literários (UFMG) e doutora 

em Literatura de Língua Portuguesa 
(PUC-Minas), além de ser docente e 
pesquisadora do Programa de Pós-
Graduação em Letras/Estudos Lite-
rários (PPGL/Unimontes).

Como pesquisadora, além de 
coordenar o grupo “Intérpretes dos 
Gerais”, destaca-se nacionalmente 
pelos estudos sobre a obra de Gui-

marães Rosa e de outros autores 
mineiros, como o poeta montes-cla-
rense Agenor Barbosa e o escritor, 
memorialista e advogado Petrônio 
Braz – cujo título de Doutor Hono-
ris Causa aprovado pelo Conselho 
Universitário da Unimontes foi pro-
posto pela própria professora Ivana 
Rebello. (Portal Unimontes)



Montes Claros, sexta-feira 18.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7Saúde

Prefeitura adquire 50 mil testes 
rápidos de Covid-19

Nova metodologia de Acompanhamento 
é tema de reunião da GRS de Januária
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A Prefeitura de Montes Claros 
contratou uma empresa pelo valor 
de R$ 316,5 mil para fornecer o 
teste rápido de Covid. Serão adqui-
ridas 50 mil unidades do kit para 
teste rápido imunocromatográfi-
co, do tipo imunoensaio de fluxo 
lateral qualitativo, para a detecção 
da Covid-19. O teste será utilizado 
em diagnóstico in vitro. Segundo o 
edital do processo de licitação, o 
kit deverá conter todos os insumos 
para coleta da amostra. A empre-
sa vencedora da licitação deverá 

entregar 10 mil unidades imedia-
tamente, e o restante de forma 
parcelada. A licitação foi dividia em 
dois itens, um deles exclusivo para 
a participação de empreendedores 
individuais, micro e pequenas em-
presas. A sessão pública do proces-
so foi realizada por meio eletrôni-
co no dia 7 de fevereiro.

O contrato foi publicado no 
Diário Oficial de quinta-feira. O 
diagnóstico urgente de pacientes 
suspeitos de Covid-19 é fundamen-
tal para a elaboração de estratégias 

de combate à pandemia de corona-
vírus. Pensando nisso, a Prefeitura 
de Montes Claros está adquirindo 
testes rápidos que serão utilizados 
pela Rede da Atenção Primária da 
Secretaria Municipal de Saúde.  
Montes Claros teve 252.907 casos 
notificados de Covid, sendo 66.711 
confirmados e 1.018 mortes. Fo-
ram vacinadas com a primeira 
dose, 330.351 pessoas; 300.104, 
com as duas doses; 7.999, com a 
dose única e; 87.337 com a dose 
de reforço.

A Gerência Regional de Saúde 
(GRS) de Januária, por meio da Co-
ordenação de Regulação (CREG) e 
Assessoria de Governança Regional 
(AGR), no auditório da instituição, a 
primeira reunião presencial com os 
membros dos Consórcios Intermuni-
cipais de Saúde (CIS) pertencentes à 
jurisdição da regional.

Estiveram presentes representan-
tes dos consórcios intermunicipais 
de Saúde da microrregião de Manga 
(Cismma), do Norte de Minas (Cis-
norte) e do Alto Médio São Francisco 
(Cisamsf ), inclusive seus respectivos 
secretários executivos, referências 
técnicas do Sistema de Informação 
Ambulatorial do Sistema único de 
Saúde (SIA-SUS) e dos municípios 
sede, bem como os gestores da saú-
de.

O objetivo principal do encontro 

foi a apresentação detalhada da nova 
metodologia de acompanhamento 
do Registro de Produção dos Consór-
cios no Sistema Informação Ambula-
torial (SIA/SUS) e o estimulo de uma 
aproximação dos Consórcios com a 
Gerência Regional de Saúde de Janu-
ária. O SIA é o sistema que permite 
aos gestores municipais e estaduais 
o processamento das informações 
de atendimento ambulatorial regis-
trados nos aplicativos de captação 
do atendimento ambulatorial (APAC, 
BPA e RAAS) pelos prestadores públi-
cos e privados contratados/convenia-
dos pelo SUS.

O consórcio intermunicipal na 
área da saúde é uma associação en-
tre municípios para a realização de 
atividades conjuntas referentes à pro-
moção, proteção e recuperação da 
saúde de suas populações, trazendo 

vantagens relativas ao custo de aqui-
sição e/ou contratação de serviços e à 
redução da falta de insumos.

Portanto, a produção assistencial 
integral dos CISs é de suma impor-
tância para o monitoramento e divul-
gação dos serviços prestados por es-
sas instituições, proporcionando aos 
entes federativos embasamento para 
direcionar políticas públicas para 
melhor desenvolvimento da Rede de 
Atenção, bem como a possibilidade 
de projetos futuros.

Neste contexto, a realização da 
reunião partiu da necessidade de um 
suporte mais próximo da Regional 
para melhor alinhamento e compre-
ensão dessa nova metodologia junto 
aos consórcios.

Durante o evento foi apresentado 
pelo coordenador da Regulação, Leo-
nardo Barros, a nova metodologia as 

REGISTRO DE PRODUÇÃO DOS CONSÓRCIOS NO SIA/SUS 

dificuldades no registro de produção 
observadas no território da regional, 
e o detalhamento das atribuições de 
cada envolvido, incluindo a URS e a 
Diretoria de Articulação de Consór-
cios Inter federativos (DACI).

A coordenadora da Assessoria de 
Governança Regional (AGR), Priscilla 

Célida Mota de Oliveira, ressaltou o 
papel da AGR na articulação com os 
CISs, promovendo o fortalecimento 
do vínculo e parceria da URS com os 
consórcios.

“A reunião foi muito produtiva 
e contou com a participação efetiva 
dos convocados que aproveitaram a 

oportunidade para esclarecimento 
de suas dúvidas, agradeceram a opor-
tunidade, além de ter possibilitado o 
estreitamento da relação da URS com 
os CISs, proporcionando a troca de 
experiências”, destacou o Coordena-
dor da Regulação da GRS Januária. 
(Ascom SES-MG)
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Convocação de aprovados em concurso vai fortalecer a segurança pública; formação de soldados começa a partir de 25/2

JANAÚBA 

8 SeguRança pública

Polícia Civil prende casal 
suspeito de assaltar bar 
em Buritizeiro

Sequestrador é morto em 
confronto com a PM, depois 
de perseguição na BR-122

PM prende suspeito de 
cometer lesão corporal e 
ameaça em São Francisco

Minas passa a contar com o reforço de mais de 1,4 mil 
policiais militares
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A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu, na quarta-feira 
(16), um casal suspeito de assaltar 
um bar localizado em Buritizeiro. 
O crime ocorreu em setembro do 
último ano, e os suspeitos tam-
bém foram indiciados por lesão 
corporal grave.

No dia do crime, o homem e 
a mulher compareceram ao esta-
belecimento de carro, durante a 
noite, e anunciaram o assalto. O 
homem estava em posse de uma 
arma de fogo, e a mulher, armada 
com um cassetete, que utilizou 
para agredir uma das atendentes 

do bar. O homem, segundo rela-
to de testemunhas ouvidas pela 
PCMG, também teria agido com 
violência e chegou a disparar a arma 
perto de uma das vítimas, sem, con-
tudo, atingi-la.

Na ação criminosa, os dois indi-
ciados que foram presos, estiveram 
no local durante o período diurno, 
e após terem tido um atrito verbal 
com as atendentes do bar, e saíram 
retornando no período noturno.

Na ocasião, as demais atenden-
tes do local conseguiram fugir para 
um matagal e acionar a Polícia Mili-
tar. Ao todo, foram levados R$ 4 mil 

de uma das vítimas.
A Polícia Civil identificou o ho-

mem e a mulher e os indiciou ao 
final do inquérito policial, repre-
sentando também pelos respectivos 
mandados de prisão preventiva. 
Durante buscas na residência deles, 
foi apreendida uma porção de ma-
conha, dois celulares e o cassetete 
utilizado na ação criminosa.

Ambos foram encaminhados ao 
sistema prisional e estão à disposi-
ção da Justiça.

A ação policial contou com o 
apoio da equipe da Delegacia Re-
gional de Polícia Civil em Pirapora.

Um sequestrador foi morto em 
confronto com a Polícia Militar 
Rodoviária Estadual na quarta-
feira (16), depois de perseguição 
por quase 40 quilômetros na BR-
122, município de Janaúba. O 
sequestrador estava com R$ 288 
mil provenientes de crime con-
tra o gerente de uma instituição 
bancária da cidade de Jaíba, na 
região da Serra Geral, no Norte 

de Minas.
O bandido manteve o gerente 

refém e roubou o dinheiro. Na 
rodovia BR-122 ele não obedeceu 
a ordem de parada e diante isso 
os policiais, inclusive com o apoio 
do 51º Batalhão da Polícia Militar 
de Janaúba, iniciaram a persegui-
ção. O carro onde o sequestrador 
estava rodou na pista, ele desceu 
e correu. Na fuga, uma mochila 

com o dinheiro foi abandonada.
Outra equipe da Polícia Militar 

Rodoviária Estadual localizou o 
sequestrador ocasião em que ele 
reagiu. Houve troca de tiros com 
a polícia. O sequestrador foi bale-
ado sendo levado para o pronto 
socorro na cidade de Janaúba, 
porém não resistiu e foi a óbito. 
(OLIVEIRA JÚNIOR - Colabora-
dor)

A Polícia Militar prendeu um ho-
mem por lesão corporal e ameaça 
em São Francisco na quarta-feira 
(16). Ele foi apontado como autor 
dos disparos que feriram uma pes-
soa no bairro Sagrada Família.

Segundo informações divulga-
das pela PM nesta quinta-feira (17), 
a vítima disse aos policiais que en-
controu e consumiu certa quanti-
dade de drogas do suspeito. Por 
conta disso, começou a sofrer 

ameaças de morte e acabou sendo 
baleado.

Durante os rastreamentos, a 
PM localizou o autor dos dispa-
ros, de 19 anos. Ao perceber a 
chegada dos militares, ele correu 
para dentro de um supermercado, 
onde foi abordado. Os policiais 
apreenderam um revólver com ele.

Ao ser questionado, o homem 
contou que a vítima teria furtado 
objetos de sua residência, por isso, 

atirou sete vezes contra ela, acertan-
do um disparo na coxa.

A PM ainda afirmou que esteve 
na residência de outro suspeito de 
participação nos disparos, onde 
apreendeu uma bermuda com as 
mesmas características da utilizada 
por autores de roubos realizados 
em datas anteriores. Ele não estava 
no local.

O homem preso e o revólver fo-
ram levados para a delegacia.

O Governo de Minas Gerais 
anunciou, nesta quinta-feira (17/2), 
1.497 novos profissionais para a Polí-
cia Militar de Minas Gerais (PMMG).

A convocação de aprovados em 
concurso público é parte do com-
promisso da gestão de Romeu Zema 
em reforçar e melhorar ainda mais a 
segurança pública, consolidando o 
estado como o mais seguro do Brasil 
- conforme balanço divulgado pelo 
Ministério da Justiça e Segurança 
Pública.

São 1.263 convocados para Cur-
so de Formação de Soldados e 84 
para o Curso de Formação de Solda-
dos Especialistas, ambos com início 
do curso em 25/2/22.

Os 120 candidatos aprovados 
para o Curso de Formação de Ofi-
ciais e os 30 convocados para o 
Estágio de Adaptação de Oficiais de 
Saúde apresentam-se para início das 
atividades em 11/3.

Após o processo de formação, 
os novos policiais militares vão re-
compor os quadros de efetivo da 
instituição.

A Academia de Polícia Militar, 
porta de entrada na carreira, desen-
volve os militares com competências 
e habilidades para, ao final dos cur-
sos, poderem exercer as respectivas 
funções nos mais diversos tipos de 
serviços prestados para a segurança 
dos mineiros.
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Usina de Três Marias terá defluência, 
média, mensal de 2.640 metros cúbicos

Codanorte e Funasa marca o retorno do 
programa ambiental contra a Dengue

GIRLENO ALENCAR

A Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA) anunciou 
que a Usina de Três Marias despejará, 
em média, 2.640 metros cúbicos de 
água por segundo no leito do rio São 
Francisco até o dia 28 de fevereiro, 
mas que ficará abaixo dos 4.000 m³/s 
das usinas de Sobradinho e Xingó.  
A ANA realizou a terceira reunião da 
Sala de Crise de Cheia na Bacia do 
rio São Francisco, quando discutiu 
as condições hidrológicas da bacia 
do Rio São Francisco, contou com re-
presentantes de órgãos do Governo, 
de entidades, irrigantes, bem como 
usuários.

A primeira apresentação ficou por 
conta do técnico do Centro de Mo-
nitoramento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden), Marcelo Selu-
chi. Ele trouxe gráficos atualizados 
sobre a previsão de chuva para os 
próximos sete dias. “A previsão é de 
chuvas abundantes, acima da média 
histórica, para o mesmo período. O 
fenômeno La Niña colaborou para o 
aumento de chuva na região da ba-
cia”, disse.

O pesquisador de Geociências do 
Serviço Geológico do Brasil, Marcos 
Suassuna, apresentou o boletim do 
monitoramento hidrológico do rio 

São Francisco e reforçou a fala do re-
presentante do Cemaden.

A técnica do Operador Nacional 
do Sistema Elétrico (ONS), Luana 
Gomes, apresentou o volume dos 
reservatórios da bacia. Ela afirmou 
que as vazões se encontram bastan-
tes altas para os próximos dias. “Em 
função das condições de evolução 
do armazenamento do reservatório 
da UHE Três Marias e das condições 
hidrológicas da bacia, conforme a 
carta ONS DGL 0053/2022, a bacia do 
rio São Francisco está em situação de 
cheia. Nesta condição, as usinas dessa 
bacia podem ser operadas com va-
zões máximas diferentes das estabe-
lecidas nas resoluções ANA 111/2021 
e 2.081/2017. Sendo assim, de 15 a 
28 de fevereiro, a defluência média 
mensal será de 2.640 m³/s para Três 
Marias e 4.000 m³/s para Sobradinho 
e Xingó”, declarou.

A próxima reunião está marcada 
para o dia 22 de fevereiro às 10h. A 
videoconferência que avalia as condi-
ções hidrológicas da bacia do Velho 
Chico ocorre na sede da Agência Na-
cional de Águas, em Brasília (DF), e é 
transmitida para os estados da bacia. 
Desta reunião participam o Comitê 
da Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco (CBHSF), usuários, gover-
no, irrigantes, entre outros.

Uma blitz educativa realizada na 
tarde de terça-feira (15) marcou a 
retomada do programa de educa-
ção ambiental contra a dengue, 
desenvolvido pelo Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento 
Ambiental do Norte de Minas (Co-
danorte), em parceria com a Fun-
dação Nacional de Saúde (Funasa).  

Ao todo, 18 municípios da re-
gião serão contemplados com as 
atividades presenciais e virtuais 
que incluem workshops, fóruns, 
minicursos, palestras, webnários e 
oficinas de artesanato. O programa 
tem como tema: “Mosquito vilão, 
aqui não”, e o lema: “Palmas para 
quem sabe combater”. Ele foi cria-
do em 2017, mas teve que ser sus-
penso devido a pandemia do novo 
coronavírus.

O presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, comenta que o 
momento é de cautela, visto que 
com as fortes chuvas na região, o 
mosquito tenha mais facilidade de 
proliferar. O objetivo da ação, se-
gundo Eduardo, é discutir e refletir 
sobre os cuidados com o foco do 
Aedes aegypti, transmissor da den-
gue, zika e chikungunya.

“O objetivo é levarmos à popula-
ção os conhecimentos, os cuidados 
que devemos ter, e redobrar, prin-
cipalmente se tratando de saúde, 
em um momento tão crítico que 
estamos vivendo. Então, fazemos o 
alerta para toda a população, que 
redobre os cuidados, para ficarmos 
atentos e juntos sairmos fortes e 
traçarmos metas para que juntos 
não deixarmos esse mosquito mal-
dito atrapalhar nossas vidas”, disse. 

Como explica a coordenadora 
de projetos do Codanorte, Soraya 
Ottoni, a escolha dos municípios 
leva em consideração o Levanta-
mento Rápido de índices para Ae-
des aegypti (LIRAa) entre os anos 
de 2017 e 2018, início do progra-
ma.

“A partir do dia 10 de março, 
nós vamos percorrer 18 municípios 
eleitos por meio do índice de infes-
tação dos casos de dengue, zika e 
chikungunya. E um mosquito vilão 
como esse, a gente não pode dei-
xar nos nossos quintais. Nós vamos 
fazer cerca de sete a oito eventos 
durante dois dias em cada municí-
pio. Nós vamos capacitar, mobilizar, 
e sensibilizar a população que não 
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está fazendo a sua parte em relação 
aos quintais. A gente vai fazer semi-
nários, fóruns de integração, em-
poderamento desse agente comu-
nitário e de endemias que está tão 
severamente colocado para fora por 
conta da Covid-19 e outros medos 
que a gente tem. Vamos fazer essa 
sensibilização para que a população 
possa de fato efetivar ações como 
essa”, comentou Soraya.

A expectativa, segundo o educa-
dor ambiental da Funasa, Roberto 
Carlos da Silva, é que esses indica-
dores sofram redução a partir dessa 
mobilização conjunta. 

“Esse projeto é de fundamental 
importância para o Norte de Minas 
tendo em vista a abrangência desse 
convênio nesse enfrentamento des-
sa epidemia de dengue. O Codanorte 
é um dos pioneiros nessa atividade de 
desenvolver ações nos 18 municípios. 
Para se ter uma ideia, este é o único 
convênio que desenvolve essas ações 
em vários municípios. Na maioria das 
vezes, a Funasa fazia esse convênio di-
retamente com um município só. En-
tão, com pouco recursos, nós vamos 
ter essa amplitude nas atividades que 
vão beneficiar todos esses municípios 
no enfrentamento da dengue e outras 
doenças. O Codanorte é um grande 
parceiro, que possui uma equipe 

técnica capacitada. Com certeza vai 
servir de exemplo para outras regiões 
do Brasil onde a Funasa pretender 
implantar essas ações”, destaca Silva. 

Como foi ressaltado pelo educa-
dor da Funasa, a economia de recur-

sos por parte do governo federal com 
o modelo de atendimento que abran-
ge vários municípios da região, além 
de se eficiente na questão ambiental, 
também representa economia para 
os cofres públicos. É o que explica o 
presidente Eduardo Rabelo.

“São 18 municípios que tem uma 
população estimada em mais de 700 
mil habitantes. O repasse tem um va-
lor global de apenas R$ 424.091,12. 
Se cada município tivesse que contra-
tar sua própria equipe multidiscipli-
nar para promover todos os eventos 
educacionais que serão realizados 
em cada cidade, incluindo a aquisi-
ção de todos os materiais didáticos e 
de apoio nas ações previstas, o valor 
global do investimento que a Funasa 
teria que fazer ultrapassaria a marca 
de R$ 1,8 milhão, em média”, avaliou 
Eduardo. 

Para finalizar, o educador da Funa-

sa fez um pedido para os prefeitos e 
gestores que participem ativamente 
da programação, uma vez que o re-
sultado final depende do empenho 
de cada um.

“Gostaria de conclamar todas 
as cidades que serão beneficiadas 
com esse convênio, para que pos-
sam participar intensamente. É um 
projeto de suma importância, sa-
bemos que o índice de infestação 
nesses locais é muito alto e o Co-
danorte junto com a Funasa está 
aí para assessorar, para ampliar e 
fomentar esse trabalho com vocês. 
Mas vocês que são os munícipes, 
então, precisam entender que ca-
bem a todas as partes envolvidas 
desenvolverem o trabalho da me-
lhor maneira possível para que 
esse índices possam cair. Nesse 
sentido, precisamos do empenho 
de todos”, concluiu Silva. (GA)
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Davi garante a Artur que fugirá para provar sua inocência. Isadora diz a Arminda 
que não ama Joaquim. úrsula reclama de Isadora para o filho. Matias tem um novo 
surto e Violeta pede ajuda a Leônidas. Os operários reclamam com Joaquim das con-
dições de trabalho. Gaspar ameaça Davi para fugir com ele. Olívia reclama para os 
pais das condições de trabalho na fábrica. úrsula vê Isadora e Arminda saindo com 
uns amigos de carro. Davi não consegue abrir suas algemas.

Paula discute com Rose. Tigrão enfrenta Neném. Guilherme fica encantado 
ao ver Flávia com o vestido de Rose. Chicão registra Cora colocando algo na 
bebida de Jonas. Odete entrega o anel de Flávia para Juca poder jogar. Rose vê 
Guilherme e Flávia se beijando. Celina flagra Daniel com Tetê no Karaokê. Flá-
via discute com Guilherme. Cora tira fotos comprometedoras de Jonas. Neném 
vai embora e Roni decide conversar com o irmão. Tigrão chora por causa de 
Tina. Paula perde a foto de Celso. 
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Romance
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bailes de
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salão

Divisão
interna de
galerias
de arte

Trote (?),
prática em
certas fa-
culdades

Aposenta-
doria de
militar
(pl.)

Rejeição
presi-

dencial a
uma lei

No que
acredita 
o niilista

Pequena
torre de

mesquitas

Duração
do tra-
balho
diário

Efeito (?):
reação
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às drogas

Pedido do
cliente na
hora da
compra

Partido
conserva-
dor britâni-
co (Polít.)

Delegado; 
represen-
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(bras.)
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mesma
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da cutia

Alvo de 
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to do
indeciso

Dificul-
dade da
pessoa
cética

Íon-(?),
baterias 

de smart-
phones

Olho no 
(?), bordão
de Silvio

Luiz

Peça que
determina
a direção
vertical

O "eu" 
de um 

indivíduo
(Psican.)

Álbum de
estreia

da banda
Pearl Jam

Comer, 
em inglês 

"(?) Ga
Ga",

sucesso 
do Queen

Jornal
esportivo
espanhol

São Filipe
(?): o

Santo da
Alegria

Grito
"mágico"
dado por 

esotéricos 

Condição
da plateia
do show 

agradável
Pintor de
Juiz de
Fora de 

"Oferenda"

O penúltimo juiz 
de Israel (Bíblia)
Pronome oblíquo 

átono (Gram.)

Berro rou-
co (fig.)
O "A", de

RAF

Crime contra a
fé pública (jur.)

Incentivo; estímulo
(fig.)

Macho
caprino
Apatia 

(p. ext.)

Molho de (?), tem-
pero do yakisoba

Recurso terapêutico
da Psicanálise

Período usual de
degustação do chá

"Terra da (?)",
cognome do Ceará

100, em
romanos
Forma do
barbeador

3/eat — eli. 4/neri — tori — urro. 10/edson motta.

Christian/Renato avisa a Bárbara na sessão de terapia que o casamento deles aca-
bou. Elenice observa Christian/Renato com suas malas ao lado de Lara. Elenice conta 
a Teodoro que a Redentor está apoiando o restaurante de Lara. Lara diz a Christian/
Renato que tem receio de ele não se acostumar com a vida simples. Noca contrata Aní-
bal para fazer o letreiro do restaurante. Roney pede uma chance para Stephany. Noca 
estranha quando Elenice pergunta se o restaurante é do Grupo Redentor.

Franciely reza para ficar com Beto (que na verdade é Leonardo). Zé Felipe e Mi-
guel se atrasam para o treino de futebol. Miguel tem vergonha das meninas. Emílio 
chega em casa com um olho machucado. Miguel vai pro seu quarto e imagina ele e Zé 
Felipe tendo que usar o mesmo uniforme que as meninas. Ele fala pra Zé Felipe que 
está com dor de cabeça e por isso não irá ao treino. Emílio conta que foi suspenso 
por 3 dias por brigar na escola. Ele jogou ketchup em Luciano, os amigos do rival não 

gostaram e foi aí que a confusão começou. Beto liga para Franciely e a chama para sair. Ela aceita. Silvana é promovi-
da. Agora ela é secretária de Gustavo. Estefânia e Dulce levam Cecília para comprar roupas novas. Ansioso, Gustavo 
vai à casa de Cecília e não a encontra. Zé Felipe comenta com Zeca e Miguel que percebeu que seus pais têm brigado 
muito. Estefânia e Dulce levam Cecília ao salão de beleza para uma transformação. Peixoto diz a Emílio que no dia 
seguinte eles irão à casa de Luciano pedir desculpas. Franciely sai com Beto e acaba contando tudo sobre Gustavo.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

‘BBB 22’: Laís faz ‘telefone sem fio’, 
espalha fofoca errada e vira chacota 
na web

Sabrina Sato quis se separar de Duda 
Nagle e voltou atrás. Motivos da crise 
vêm à tona!

Gabriel e Bernardo conseguem fugir do cafezal. Leôncio é avisado sobre as pra-
gas no cafezal. Coronel Sebastião vai visitar Malvina. Miguel tenta comprar sua filha 
novamente. Malvina quer Rosa fora de sua casa. Martinho tenta comprar Rosa, mas 
quem a compra é o Coronel Sebastião. Tomásia planeja outra vingança para Leôncio. 
Sebastião decide cuidar de Rosa.

Douglas Silva decidiu fazer 
uma declaração de amor aos ami-
gos durante a última festa do ‘BBB 
22’, enquanto uma pessoa ouvia 
tudo atentamente. Ou melhor, 
nem tão atentamente assim! Laís 
compreendeu errado o teor da 
conversa e espalhou para diversas 
pessoas da casa que eles tramaram 
uma aliança. Saiba mais!

Além de trocar beijos quentes 
com Gustavo, quem ela já tinha 
prometido beijar como forma 
de estratégia, Laís protagonizou 
outro momento de destaque na 
última festa do “BBB 22”. Tudo co-
meçou quando Douglas Silva deci-
diu se declarar para Paulo André, 
Pedro Scooby, Tiago Abravanel e 

Arthur Aguiar, que voltou do últi-
mo paredão, no meio do agito.

“Não é que vocês sejam alia-
dos, é que eu amo vocês, é ami-
zade, bem séria, séria, séria, papo 
reto. Independente de qualquer 
p*rra, é isso, amo vocês, só isso”, 
disse o ator, uma das poucas pes-
soas a consolar Natália depois do 
último “Jogo da Discórdia”, que 
culminou na expulsão de Maria. 
Em seguida, eles trocaram beiji-
nhos na testa.

‘BBB 22’: LAíS ALERTA BRO-
THERS SOBRE ‘ALIANçA’

Quem ouviu as declarações 
bem atentamente, ou melhor, 
nem tão atentamente assim foi 

Laís, que fez questão de espalhar 
entre outros brothers uma versão 
um tanto quanto distorcida dos fa-
tos. “Tava DG, PA, Tiago, Scooby e 
Arthur... Viraram e falaram ‘aliança 
fechada, né?’. Bateram as mãos e 
beijaram um a testa do outro nes-
se momento”, contou a médica.

Ela espalhou a mesma história 
para Jade Picon, Brunna Gon-
çalves e Natália e até chegou a 
interromper um beijo de Lucas e 
Eslovênia para contar a fofoca e 
reforçar que os rapazes não são 
confiáveis. Para finalizar a sequên-
cia com chave de ouro, Laís ainda 
deu um abraço em Pedro, Paulo 
e Douglas, sem mencionar o que 
“escutou”

Sabrina Sato e Duda Nagle con-
tinuam alvos de fortes boatos sobre 
o fim do casamento. Segundo a co-
lunista Fábia Oliveira, do Em OFF, a 
relação tem enfrentado uma crise há 
tempos e um motivo de força maior 
impediu a apresentadora de ir em 
frente com a separação.

Sabrina Sato e Duda Nagle separa-
dos? Desde que o ator faltou às duas 
comemorações de aniversário da 
apresentadora e a parabenizou com 
um texto seco, o público não para de 
especular sobre o real status de re-
lacionamento dos pombinhos; nem 
mesmo uma declaração de amor no 
Dia dos Namorados internacional 
deu fim aos boatos. Segundo a co-

lunista Fábia Oliveira, do Em OFF, o 
casal enfrenta uma grande crise há 
tempos.

De acordo com a publicação, Sa-
brina tem desprezado Duda e só não 
chegou a pedir o divórcio por conta 
da filha, Zoe, que é muito apegada 
ao pai. A estrela não estaria satisfeita 
com o marido e reclama com frequ-
ência sobre o companheiro ser muito 
acomodado e não querer fazer muita 
coisa fora malhar e cuidar da criança. 
Além disso, Sato também estaria des-
contente com o fato de o rapaz não 
querer acompanhá-la nos compro-
missos.

Ainda segundo a coluna de Fábia, 

Duda já foi visto circulando sem a 
aliança de compromisso no dedo. O 
ator teria realizado testes na TV Glo-
bo e chegou sem o adereço.

Os rumores do fim da relação de 6 
anos de Sabrina e Duda reacenderam 
no Réveillon. Enquanto a apresenta-
dora passou o fim de ano com a filha 
na Bahia, o ator ficou isolado no Rio 
de Janeiro. A assessoria do artista, na 
época, alegou que ele havia testado 
positivo para a influenza e, por isso, 
teve que ficar afastado da família.

Os boatos voltaram a tomar força 
por conta da ausência no aniversário 
de Sabrina. Dias depois, eles ignora-
ram os rumores e apareceram juntos 
nas redes sociais ao lado da filha, Zoe.

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min - 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40 
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 21:20

Case Comigo
112min - 12

Sala 04 2D DUB 18:10

Moonfall – Ameaça Lunar
130min - 14

Sala 03 2D DUB 18:20
 

Morte no Nilo
127min - 14

Sala 04 2D DUB 14:45
 Sala 04 2D DUB 20:50

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 02 2D DUB 15:10
Sala 02 2D LEG 18:50
Sala 02 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min - 12

Sala 01 2D DUB 13:30
Sala 01 2D DUB 16:00
Sala 01 2D DUB 18:30
Sala 01 2D LEG 21:10
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Foco na região Norte: milhares empregos, renda, energia limpa e tributos aplicados pelas prefeituras em saúde, educação, asfalto, dentre outros serviços

Os presidentes do Cimams, Valmir Morais de Sá e; do Codanorte, Eduardo Rabelo

pOlítica/ cidade

“Novas linhas de transmissão devem atrair 
R$ 11,1 bi e acelerar energia solar no NM”, 
celebra Gil Pereira

Cimams e Codanorte alinham atendimentos 
aos municípios 

Cratera na Sidney Chaves, após de 50 dias, 
entra na reta final 

Termina hoje o prazo para inspeção do 
transporte escolar

Agência Nacional de Energia Elé-
trica (Aneel) marcou para 30 de ju-
nho o primeiro Leilão de Transmis-
são de 2022, que licitará 13 lotes em 
vários estados do país para a cons-
trução e a manutenção de 5.291 qui-
lômetros de linhas de transmissão e 
de 6.260 (MVA) em capacidade de 
transformação de subestações, com 
expectativa de investimento de R$ 
15,3 bilhões. É esperada a geração 
de 31.419 empregos diretos durante 
o período de construção dos empre-
endimentos.

“Entre os lotes a serem conce-
didos à iniciativa privada, 3.543 km 
de linhas de transmissão referem-se 
a Minas Gerais, com valor dos inves-
timentos agora revisados e elevados 
a mais de R$ 11,1 bilhões, devido 
às expectativas, sendo a maior par-

te dos empreendimentos previstos 
para o Norte de Minas”, informou o 
deputado Gil Pereira, que preside a 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da Assem-
bleia Legislativa.

CAPACIDADE |Gil Pereira come-
mora mais esta ótima notícia relacio-
nada ao setor, após MG ultrapassar a 
inédita marca de 2 GW em operação 
da fonte fotovoltaica (mais de 60 
mil empregos gerados), somando as 
grandes usinas centralizadas e os pe-
quenos e médios sistemas de gera-
ção própria (telhados e áreas de re-
sidências, condomínios, empresas). 

“A urgente expansão da capaci-
dade elétrica da nossa região será 
significativa, com total de 3.543 km 
de novas linhas de transmissão e 

3.750 MVA em transformação nas 
subestações, o que impulsionará 
a implantação das maiores usinas 
centralizadas e fazendas solares, 
contratadas ou em construção, 
além da geração própria (GD), da 
energia eólica e de outros setores”, 
explicou Gil Pereira.

Os empreendimentos, com pra-
zo de conclusão de 42 a 60 meses, 
contemplarão os estados de Minas 
Gerais, do Acre, Amapá, Amazonas, 
da Bahia, do Espírito Santo, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, Pará, 
de Rondônia, Santa Catarina, São 
Paulo e Sergipe. Dos R$ 15,3 bi-
lhões de investimentos previstos, 
R$ 12,08 bilhões se concentrarão 
em Minas Gerais (Lotes 1 a 3), para 
escoamento da energia gerada por 
fontes renováveis. 

COBRANçA | A medida atende 
diretamente à constante cobrança 
do deputado Gil Pereira ao Minis-
tério de Minas e Energia (MME), à 
Aneel e à Empresa de Pesquisa Ener-
gética (EPE), para ampliar a necessá-
ria infraestrutura de transmissão de 
energia do Estado, para atender o 
excepcional crescimento da geração 
solar fotovoltaica (grandes usinas e 
GD), especialmente no Norte de 
Minas. “Trabalho de uma década 
em prol do desenvolvimento sus-
tentável e economia na conta de 
luz do consumidor”, afirmou Gil 
Pereira.

E apontou episódio da sua 
luta incansável, para o avanço das 
energias renováveis, especialmente 
focada nos municípios norte-minei-
ros: “Neste caso, graças à cobrança 

que fiz ao ministro Bento Albuquer-
que para ampliação da capacidade 
de escoamento elétrico através des-
tes novos ‘linhões’, por ele anuncia-
dos no dia 12/08/21, em reunião na 
Fiemg, da qual também participou 
o amigo e presidente, Flávio Ros-
coe”, citou Gil Pereira.

EMPREGOS E  DESENVOLVI-
MENTO SUSTENTÁVEL | Apesar 
da crise, a energia solar acelera em 
Minas Gerais, primeiro a atingir 1 
GW em geração distribuída, já su-
perando 1,5 GW em potência ins-
talada (17,2%). Desde 2012, a gera-
ção distribuída (GD) gerou mais de 
35 mil empregos e cerca de R$ 1,2 
bilhão em tributos aos municípios 
para aplicação em saúde, educação, 
asfalto etc.

“Saímos na frente e mantemos 
a liderança nacional. Fruto da luta 
que travei pela inovadora legislação 
mineira de incentivo, com leis de 
minha autoria, especialmente a de 
nº 22.549/17, primeira no país, que 
isenta de ICMS usinas até 5 MW, be-
neficiando sistemas de micro e mini-
geração solar”, ressaltou Gil Pereira.

“Na geração centralizada (GC), 
grandes usinas em implantação 
somam mais de 3 GW, como as de 
Janaúba, Jaíba, Pirapora e Francisco 
Sá. Com aportes, sobretudo na re-
gião Norte, mantemos a liderança 
nacional, graças à eficácia da polí-
tica de incentivo da Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, que presido”, declarou 
o deputado Gil Pereira. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

Com o objetivo de alinhamen-
to dos detalhes técnicos de atendi-
mento e evitar a duplicidade dos 
serviços ofertados, os presiden-
tes do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene, Valmir Morais de Sá, 
prefeito de Patis; e do Consórcio 
de Desenvolvimento Ambiental do 
Norte de Minas – Codanorte, Edu-
ardo Rabelo, prefeito de Francisco 
Dumont, se reuniram na sede do 
Cimams.

Os dirigentes querem garantir 

uma harmonia dos dois consórcios 
em atendimento aos municípios 
filiados, com a realização de um 
planejamento eficiente sem ter que 
chocar com serviços ofertados.

O Cimams tem como objetivo 
a representação política e admi-
nistrativa em prol da melhoria da 
gestão pública municipal, visando 
à cooperação mútua entre seus 
partícipes, e destes com a União, 
Estado de Minas Gerais e iniciativa 
público privada, com o oferecimen-
to de diversos serviços em todos os 

setores. Atualmente, os municípios 
consorciados têm mais de 40 servi-
ços à disposição

O Codanorte tem como missão 
destinar de forma correta os resí-
duos sólidos (domésticos), gerado 
pelos municípios consorciados, 
fazendo uma correta separação 
(triagem) deste material, tratá-lo 
de forma correta e acondicioná-lo 
adequadamente, atendendo todas 
as normas e técnicas exigidas para a 
execução destes serviços. (ARTHUR 
JÚNIOR – Colaborador)

A cratera aberta na avenida Sid-
ney Chaves no dia 27 de dezembro 
do ano passado entra na reta final 
de reconstrução, depois de 50 dias 
de serviços. Uma antiga drenagem 
provocou a situação e demorou a 
ser identifica. A previsão é que den-
tro de alguns dias esteja corrigida. 
Isso interditou a avenida nesse perí-
odo, impedindo mais rápido acesso 
ao Distrito Industrial. Na segunda-
feira (27/12), o interceptor da rede 
coletora de esgoto da Copasa, loca-
lizado na avenida Sidney Chaves, 
no cruzamento com a avenida De-
putado Esteves Rodrigues, sentido 
Centro-Bairro, em Montes Claros, 

foi danificado, situação que causou 
comprometimento do pavimento 
asfáltico e impossibilitou o trânsito 
no local. 

A Copasa, com o apoio do mu-
nicípio, imediatamente, interditou 
o trecho da avenida Sidney Chaves, 
com o isolamento da área. A Com-
panhia aguarda as condições ade-
quadas de clima e segurança para 
realizar a avaliação técnica do grau 
de comprometimento do intercep-
tor (canal que recebe o esgoto das 
redes coletoras) e estabelecer as 
medidas a serem adotadas. A Com-
panhia alerta para os fatores que 
têm provocado danos ao sistema de 

esgotamento sanitário, tais como o 
lançamento indevido de lixo e de 
água das chuvas nas redes coleto-
ras de esgoto. Grande parte dos 
imóveis de Montes Claros lança 
indevidamente água de chuva nos 
ramais de esgoto e redes coletoras, 
provocando extravasamento e re-
fluxos, principalmente, nas partes 
mais baixas da cidade, uma vez que 
as redes foram projetadas para re-
ceber exclusivamente esgoto. O lan-
çamento de água pluvial na rede de 
esgotamento sanitário é proibido e 
passível de multa.  

O interceptor localizado na ave-
nida Sidney Chaves é responsável 

por levar grandes volumes de es-
goto coletado até a nossa Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE). 
Quando esse volume é ampliado 
pela presença de águas pluviais, po-
dem ocorrer consequências como a 
ruptura dos interceptores e o com-
prometimento dos processos de tra-
tamento da Estação de Tratamento 
de Esgoto (ETE). Por isso, torna-se 
imprescindível o apoio de todos 
para o uso consciente do sistema 
de esgotamento sanitário do muni-
cípio, não jogando resíduos sólidos 
e principalmente, evitando o lança-
mento de águas das chuvas no seu 
ramal de ligação de esgoto.  (GA)

Termina hoje (18), o prazo para a 
realização da inspeção e do recadas-
tramento dos veículos que farão o 
transporte escolar na cidade. Devem 
participar autorizatários, motoristas 
auxiliares e assistentes. O processo 
de vistoria é referente ao 1º semes-
tre de 2022 e serão verificados itens 
como a documentação de profissio-
nais e veículos, os equipamentos 
obrigatórios, os requisitos relacio-
nados com a segurança, o estado de 

conservação dos veículos e demais 
exigências previstas para o exercício 
da atividade de transporte escolar, 
conforme Lei Municipal nº 5.502, de 
5 de abril de 2018. O autorizatário 
que não realizar o recadastramento 
ficará impedido de prestar o serviço 
regular de Transporte Escolar Urba-
no a partir de 21 de fevereiro, além 
de estar sujeito às sanções legais 
previstas no Código de Trânsito Bra-
sileiro e na Lei Municipal nº 5.502, 

caso o veículo seja utilizado irregu-
larmente.

Com o objetivo de proporcio-
nar mais segurança a profissionais e 
usuários, além de tranquilidade aos 
pais, a Empresa Municipal de Pla-
nejamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Montes 
Claros (MCTrans) está realizando o 
recadastramento anual e a vistoria 
semestral dos veículos que efetu-
am o transporte escolar urbano em 

Montes Claros. 
Para a realização do recadastra-

mento, o autorizatário deverá apre-
sentar: cópias do Certificado de Re-
gistro e Licenciamento do Veículo, e 
o original no ato da vistoria; da Car-
teira Nacional de Habilitação (CNH) 
do autorizatário e condutores; do 
histórico da CNH do autorizatário 
e condutores; e do certificado de 
conclusão de curso de especializa-
ção para transportar escolares, mi-

nistrado por entidade legalmente 
reconhecida, caso não esteja especi-
ficado na CNH.

Também deverão ser apresenta-
dos: certidão negativa criminal fe-
deral e atestado de sanidade física e 
mental do autorizatário, condutores 
e assistentes; certidão negativa crimi-
nal do fórum do domicílio onde au-
torizatário, condutores e assistentes 
residiram nos últimos 5 anos; decla-
ração que não emprega menor de 18 

anos, salvo na condição de aprendiz; 
certidão negativa de débito federal, 
estadual e municipal do autorizatá-
rio; Cartão de Inscrição Municipal 
(CMI) na atividade Transporte Esco-
lar Urbano do autorizatário; laudo 
de inspeção veicular emitido por 
instituição técnica licenciada pelo 
DETRAN/MG; e comprovante de 
pagamento da 1ª parcela do Custo 
de Gerenciamento Operacional. (As-
com PMMC)
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MAU EXEMPLO 

ESTA CORRUPçãO desenfreada a impunidade destes ladrões do 
dinheiro público é um mau exemplo para os jovens que serão o fu-
turo deste país. Vergonha total, os poderosos de Brasília nunca vão 
parar atrás das grades, enquanto os que não tem poder por terem 
roubado até um alimento para sustentar a família que passa fome, 
apodrecem na cadeia. Mas aos poucos o povo vai caindo no real e 
vendo que o Brasil não pode regredir e voltar com um governo como 
os anteriores que saquearam o país. Quem manda é o povo e mesmo 
com a pandemia, estamos vendo nosso país crescer e infelizmente 
boas medidas tomadas pelo atual Presidente Bolsonaro são barra-
das pois querem mesmo é voltarem ao poder. Por isso sempre digo: 
MUDA BRASIL e acabe de vez com a corrupção.

DE OLHO EM 2022
 
O jornal holandês Algemeen Dagblad ( Jornal Geral) citou a visita 

de Bolsonaro à Rússia, ao contrário dos belgas, que ignoraram so-
lenemente. O matutino diz que o governo ianque tentou demover 
o presidente brasileiro de ir à Rússia neste momento belicoso, mas 
que Bolsonaro teria dito: “e hele wereld heeft zijn problemen, maar 
wij hebben zaken te doen met de Russen.” Em vernáculo, porque 
ninguém tem obrigação de saber neerlandês: “O mundo inteiro tem 
seus problemas, mas temos negócios a fazer com os russos.”

MOC – PORTO SEGURO

A AZUL LINHAS ÁREAS está anunciando VOO DIRETO saindo de 
Moc para Porto Seguro a partir de julho as quintas-feiras e aos domin-
gos com aeronaves com capacidade para transportar até 70 clientes. 
As passagens já estão à venda nos canais da companhia. TOMARA que 
não seja igual ao ESPECIAL DE VERãO que cancelou muitos voos, ou 
mesmo antecipando alguns para datas que não tinham nada a ver e 
ainda por cima, colocando a rota Moc, Beagá e Porto Seguro, pois 
muita gente conhecida que estava em Arraial D’ Ajuda, foram obri-
gados a estenderem a temporada contra vontade por uma semana. 
Agora estão aí correndo atrás da empresa para reembolsar os gastos.

QUANTA IRRELEVÂNCIA 

A Câmara dos Deputados aprovou na terça-feira, a PEC 32/21, que 
aumenta de 65 para 70 anos a idade máxima dos nomeados aos car-
gos de juízes e ministros de tribunais regionais federais e de tribunais 
superiores. A proposta será enviada ao Senado. Eles deviam era re-
duzir a idade para aposentadoria compulsória de 75 para 70 anos. 
Mas o que querem mesmo é safar-se dos processos. Como mudanças 
legislativas não andam à toa, quem será que estão querendo atender 
nessa PEC - Provecta Emenda Constitucional?

NãO DEU OUTRA 

O PGR, Augusto Aras, mostrou porque ocupa o cargo ao afirmar 
que os senadores da CPI da Covid ainda não entregaram as provas 
sobre as supostas irregularidades cometidas por autoridades durante 
a pandemia. Em entrevista à CNN no dia (15), Aras disse que recebeu 
apenas um HD com informações “desconexas e desorganizadas”. Al-
guém duvidava de que seria assim?
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SEXTA-FEIRA, como sempre digo, é dia de sair da “toca” e por 
isso mesmo, espero todos depois das 20h, no BARZINHO “FALA 
FINA” já denominado de “BARZINHO DO THEO”. Vamos lá bater um 
papo e curtir este local super agradável.

REAJUSTE para professores é inconstitucional, diz consultoria 
contratada por prefeitos. Frente Nacional de Prefeitos afirmou que 
mandatários não são obrigados a conceder o aumento concedido 
pelo governo federal.

MUITA GENTE elogiando o JORNAL DA TV RECORD, pela sua im-
parcialidade, com notícias gerais em muitos furos, inclusive ao vivo. 
O jornal local também na TV Gazeta está excelente, bem como o da 
Intertv,  com notícias de Moc e do Norte de Minas.

COM ATIVOS brasileiros em alta, Ibovespa sobe no ano e dólar 
cai. Desde janeiro, Ibovespa, principal índice da B3, avançou 9,5%, 
e o dólar caiu 7,45%; crises em países ricos e alta de commodities 
e juros explicam resultados, dizem analistas. Dólar recua a R$ 5,18 
com alívio sobre Ucrânia.

AS MELHORES BOUTIQUES da cidade, ou sejam, ADA TREND 
(aliás, estive ali vendo de perto a nova coleção e achei realmente su-
per top preço top e de muito bom gosto) SL STORE, CINTHYA MAI-
SON E LILITA MAISON. Vem aí muitos casamentos importantes e por 
isso mesmo as empresárias estão recebendo as últimas novidades. 

O PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) brasileiro avançou 4,7% 
em 2021, segundo o Monitor do PIB, indicador calculado pelo Ins-
tituto Brasileiro de Economia da Fundação Getúlio Vargas (IBRE/
FGV).

PARA QUEM NãO SABE, Mirna Avelino Pereira é excelente psicó-
loga com vários cursos e vai inaugurar no próximo mês sua moderna 
sala no edifício da Clínica ‘Doutor Visão’. Sucesso...

NEYMAR entrou no segundo tempo e deu o passe, de calcanhar, 
para Mbappé marcar um golaço, driblando dois e chutando, antes da 
chegada de um terceiro adversário, por baixo da perna do goleiro. 
PSG 1 a 0 Real Madrid, com direito a pênalti mal cobrado por Messi.

VAP & VIP

O DESTAQUE hoje vai para esta mulher linda, glamorosa e 
amiga sincera, ou seja, CLÁUDIA NARCISO, que além de ser 
empresária no comando das suas pousadas ‘Raiz Parque’, 
aqui no Norte de Minas e ‘Estancia Lomba Grande’, no Rio 
Grande do Sul é também respeitada consultora de grifes 
famosas e por isso mesmo, está sempre em Paris e Milão 
acompanhando as novidades.

O JORNALISTA, Paulo César Oliveira, que a considera como 
sua segunda mãe, veio com Maria Inês para abraça-la bem 
como sua nora, Ângela Correa Fernandez Silva. 

COM SEUS QUATRO  filhos, Ricardo, Eduardo, Antonieta e 
Irene,  genros, noras e alguns netos.

DONA MARINA com Dona Cecy Tupinambá Ulhoa, amigas 
de uma vida.

CERCADA pelo carinho dos filhos, noras e netos da família 
de João Batista e Antonieta.

DESTAQUES JOVENS- Estou como estão vendo home-
nageando o poder jovem que já está aí brilhando em suas 
profissões. E o focalizado de hoje é, RAFAEL SILVEIRA, no 
setor de odontologia, seguindo assim os passos dos seus 
pais, Geraldo e Vânia Silveira, que também sempre fizeram 
e fazem sucesso nesta atividade. Aplausos para Rafael que 
já está a todo vapor atendendo em sua clínica.

QUANDO a “FEIJOADA DO THEO” teve a camiseta verde 
em 2019, o renomado advogado Pedro Alcântara com sua 
bonita noiva, a médica, Andy Andrade. Dia 30 de abril no 
Vichi Maria com seu gramado coberto com tendas, voltarei 
com a badalada feijoada. (Fotogenio)

COMPLETAR 96 ANOS lúcida e sempre elegante e de bem 
com a vida é realmente uma graça de Deus. Por isso mes-
mo, DONA MARINA LORENZO FERNANDEZ SILVA que fez 
parte da história de Montes Claros, pois foi fundadora do 
Conservatório Lorenzo Fernandez, ganhou uma bela festa 
organizada pela família para festejar aqui em Moc na gran-
de casa da filha Antonieta e seu genro João Batista, esta data 
tão significativa. Foi durante um almoço onde estavam toda 
sua família, inclusive os filhos que vieram do Rio e Brasí-
lia. Ela não conteve a emoção quando foi recebida pela Or-
questra Sinfônica de Montes Claros que a deixou tão emo-
cionada que algumas lagrimas caíram dos olhos, inclusive 
num gesto simbólico, ela fez questão de começar a reger 
a mesma sempre aplaudida por todos, aí então as home-
nagens continuaram. Em frente ao seu bolo de aniversá-
rio que marcou seus 96 anos, ao lado de Clarice Sarmento, 
grande companheira do Conservatório e este jornalista que 
também teve a honra de ser aluno deste berço da cultura 
musical do Norte de Minas.


